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МИХАИЛ СААКАШВИЛИ
ЛИЧНО УБЕДИЛСЯ,
ЧТО СЕЛА ЛИАХВСКОГО
УЩЕЛЬЯ НАДЕЖНО ЗАЩИЩЕНЫ

ФИЛИПП ЛЕФОР: «ПРАЗДНИК,
КОТОРЫЙ ВСЕГДА С ТОБОЙ»

КАДРЫ ДЛЯ ПАТРУЛЬНОЙ
ПОЛИЦИИ

ВР ОСУЩЕСТВЛЯЕТ ПРОЕКТ
«ОБНОВЛЕННЫЕ ШКОЛЫ»

КТО МЕШАЕТ «ТЭЛАСИ»?

ТЕХНИЧЕСКАЯ ИНТЕЛЛИГЕНЦИЯ
В ЭПОХУ ПОЛИТИЧЕСКИХ
И ЭКОНОМИЧЕСКИХ
КАТАКЛИЗМОВ:
ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ

ЭПОХА ВОДОЛЕЯ: ДРЕВНИЕ
ЦИВИЛИЗАЦИИ –
БУДУЩИМ ПОКОЛЕНИЯМ

«ДИНАМО» ПРОЯВЛЯЕТ ВОЛЮ

КАДРЫ ДЛЯ ПАТРУЛЬНОЙ ПОЛИЦИИ
Необычно оживленно

было в понедельник с утра
в Учебном центре Акаде-
мии полиции МВД Грузии.
Здесь готовились к приез-
ду президента страны Ми-
хаила Саакашвили, кото-
рый должен был ознако-
миться с ходом подготовки
сотрудников для создавае-
мой службы патрульной
полиции. По словам на-
чальника Главного управле-
ния патрульной полиции
магистралей Ясона Чихлад-
зе, ее первые подразделе-
ния уже приступили к рабо-
те в Тбилиси, а в полном
объеме служба начнет
функционировать в сере-
дине августа. Экипажи пат-
рульных машин будут кон-
тролировать все улицы,
магистрали, все обще-
ственные места, где воз-
можны правонарушения,
осуществлять все необхо-
димые мероприятия по
пресечению и профилакти-
ке преступлений.

В середине дня в Учеб-
ный центр прибыл прези-
дент Грузии Михаил Саа-
кашвили, который в своем
привычном энергичном и
стремительном стиле ос-
мотрел учебные корпуса,
ознакомился с созданны-
ми здесь условиями подго-
товки сотрудников пат-
рульной полиции, после
чего выступил перед пост-
роенными на плацу слуша-
телями курсов. Президент
поздравил тех, кто попал в
первый поток, и отметил,
что создаваемые сейчас
подразделения патруль-
ной полиции знаменуют
начало формирования по
существу новой полиции
страны, они должны стать

примером не только в Гру-
зии, но и на всем постсо-
ветском пространстве.

- Я знаю, что отбор был
очень трудный, но объектив-
ный, – сказал, обращаясь к
слушателям курсов, Миха-
ил Саакашвили. - Вам еще

предстоит многое освоить,
но главное чему должны на-
учиться – это правильному
пониманию сути охраны об-
щественного порядка в Гру-
зии и отношению с людьми,
как с обычными граждана-
ми, так и с преступниками.

В вашей работе должно
быть два главных принципа
– защита прав человека и
охрана общественного по-
рядка.

Президент пообещал,
что патрульная полиция бу-
дет очень хорошо оснащена

и экипирована, уже в авгус-
те она получит более 200
машин иностранного про-
изводства, зарплата со-
трудников составит не ме-
нее 400 лари, а с будущего
года она будет еще увеличи-
ваться.

- Среди слушателей кур-
сов свыше 70 процентов
составляют новички орга-
нов внутренних дел, есть
также и профессиональ-
ные сотрудники полиции, в
которой всегда служило
много честных людей, - ска-
зал Михаил Саакашвили. -
За последние годы в рабо-
те правоохранительных ор-
ганов Грузии накопилось
много негативного, но это –
не вина полиции, а бывше-
го президента и некоторых
прежних министров и дру-
гих руководителей, кото-
рые сами были замешаны
в различных сомнительных
операциях. Забудьте все
отрицательные методы,
которыми грубо наруша-
лись права человека, про-
исходили безоснователь-
ные задержания людей,
подбрасывания им ору-
жия, наркотиков, – к тем,
кто будет продолжать дей-
ствовать такими метода-
ми, мы будем так же бес-
пощадны, как и в отноше-
нии коррумпированных
руководителей прежнего
режима. Мы дадим вам
возможность честным тру-
дом обеспечивать ваши
семьи, сотрудники поли-
ции больше не будут в том
положении, когда прежние
власти требовали охранять
общественный порядок, но
при этом не платили зарп-
лату. Сейчас прежние по-
сты дорожной полиции пе-
реоборудуются так, чтобы
создать сотрудникам все
нормальные условия для
службы, мы будем постоян-
но улучшать эти условия и
повышать зарплаты.

Окончание 3-й стр.

СНГ подошло к рубежу -
либо укрепление, либо размывание

Об этом заявил се-
годня президент РФ
Владимир Путин на за-
седании Совета безо-
пасности страны.

«Мы находимся пе-
ред альтернативой:
либо мы добьемся каче-
ственного укрепления
СНГ, создадим на его
базе реально работаю-
щую, влиятельную в
мире региональную
структуру, либо нас не-
избежно ждет «размыва-
ние» этого геополитическо-
го пространства», - сказал
глава государства. По его
мнению, следствием второ-
го варианта развития собы-
тий будет «окончательное
падение интереса к работе
в Содружестве среди его го-
сударств-участников».

Поэтому, убежден Пу-
тин, Россия не вправе до-

пустить развала СНГ. «По-
добного поворота собы-
тий мы не должны допус-
тить, и роль России в по-
вышении веса и авторите-
та СНГ сейчас очень вели-
ка», - указал он.

Вместе с тем президент
уверен, что Россия не обла-
дает монополией на дея-
тельность на пространстве
СНГ. «В силу целого ряда

объективных причин
Россия была и остает-
ся локомотивом интег-
рационных процессов
на пространстве СНГ, -
сказал он. - Но было бы
глубоко ошибочным по-
лагать, что Россия обла-
дает какой бы то ни
было монополией на де-
ятельность в этом про-
странстве».

Он призвал брать
пример с других регио-

нальных организаций на по-
стсоветском пространстве -
ОДКБ, ЕвразЭС, ЕЭП, на-
звав эти структуры «наибо-
лее динамичными».

Глава российского госу-
дарства высказался также
за необходимость предпри-
нимать действенные за-
щитные меры при наруше-
нии прав соотечественни-
ков на пространстве СНГ.

Президент примет участие в открытии
сессии новоизбранного Верховного совета Аджарии

Президент Грузии Миха-
ил Саакашвили примет уча-
стие в открытии первой сес-
сии новоизбранного Вер-
ховного совета Аджарии в

Батуми. Об этом информа-
гентству «Новости-Грузия»
сообщили в Госканцелярии.

Сегодня на первом засе-
дании ВС Аджарской авто-

номии, которое состоится в
здании Батумского театра
оперы и балета, будет из-
бран председатель этого
органа и его заместители.

Создана парламентская комиссия по восстановлению
территориальной целостности Грузии

Вчера решением бюро
грузинского парламента
была создана парламентс-
кая комиссия по восстанов-
лению территориальной
целостности Грузии.

Как заявил журналистам
ее председатель депутат Ва-
сил Маглаперидзе, «работа
будет координированной с
исполнительной властью».

«Комиссия активно вклю-

чится в переговорный про-
цесс с югоосетинскими и
абхазскими представителя-
ми, в том числе и в закры-
том режиме», - сказал
В.Маглаперидзе.

АКЦИИ ПРОТЕСТА
В Тбилиси…

 Бывшие сотрудники дорожной полиции МВД Грузии
провели перед зданием Государственной канцелярии в
Тбилиси акцию против ликвидации этой структуры. Как
сообщило ИА «Новости-Грузия», около сотни бывших
полицейских требовали также от властей страны вып-
латить им задолженность по зарплате и предоставить
работу.

Участники акции заявили журналистам, что к ним вско-
ре присоединятся несколько тысяч бывших коллег из раз-
ных регионов страны, и акция протеста станет массовой.

в Кутаиси…
Аналогичная акция состоялась в Кутаиси. Ее участники

заявили, что намерены создать союз для защиты своих
профессиональных прав и обратиться к международным
организациям и дипломатическим представительствам
в Грузии с просьбой о защите.

…и в Батуми
Перед зданием Совета министров в Батуми прошла

акция протеста жителей города против ликвидации уч-
реждений культуры Аджарии. Как сообщили РБК в Ми-
нистерстве финансов автономной республики, речь идет
о закрытии театров оперы и балета для детей и взрос-
лых, государственного симфонического оркестра, госу-
дарственной капеллы Аджарии, школы классического
балета, детского фольклорного ансамбля и Батумской
консерватории.

Проект соответствующего постановления уже подготов-
лен Советом министров Аджарии. Министерству эконо-
мики автономной республики поручено «произвести учет
имущества и реорганизацию» объектов.

Один из лидеров правящей партии «Национальное дви-
жение» Коба Хабази заявил митингующим, что экс-гла-
ва Аджарии Аслан Абашидзе содержал все эти объекты
«на доходы от наркобизнеса». «У нынешнего аджарского
бюджета таких возможностей нет», - сказал он.

Между тем
КОБА ДАВИТАШВИЛИ ОБВИНЯЕТ ОТЦА

ЛЕВАНА ВАРШАЛОМИДЗЕ
Коба Давиташвили назвал незаконным решение Сове-

та министров Аджарии от 10  июля, согласно которому в
Аджарии будут упразднены семь культурных центров.

Давиташвили намерен обжаловать постановление в го-
родском суде Батуми. «Это не постановление, а  целенап-
равленная провокация, под которой подписался Леван
Варшаломидзе», - заявил Давиташвили. По его словам,
провокация против Аджарии запланирована в семье Вар-
шаломидзе, в частности, отцом Левана Гурамом Варша-
ломидзе.

Плохая новость: «Тбилгаз»
начнет отключение неплательщиков

С 21 июля компания «Тбилгаз» начнет отключение неплательщиков. Как заявили
«Интер-Пресс» в «Тбилгазе», будут отключены все абоненты, в том числе и жилые
корпуса, чья задолженность превышает 500 лари.

«Указанная задолженность накопилась с зимнего сезона. Будет хорошо, если насе-
ление заплатит стоимость потребленного газа до среды», - заявили в «Тбилгазе».

Отключение абонентов начнется с района Надзаладеви и продлится в течение
недели. «В районе Надзаладеви самая большая задолженность. Несмотря на пре-
дупреждения, она не покрыта. Причина, будто квитанция потеряна, неприемлема,
поскольку заплатить за потребленный газ можно и без квитанции», - заявили в
компании.

Хорошая новость: для потребителей
«Итера-Грузия» природный газ подешевеет

Как заявил «Интер-Пресс» заместитель генерального директора «Итера-Грузии»
Ираклий Николаишвили, стоимость 1000 м3 природного газа снизится с 199 до 189
лари.

«Упразднится также условие предоплаты стоимости газа, поскольку это условие
не оправдало себя. Предпочтительнее предлагать потребителю более реальные пред-
ложения», - заявил Николаишвили.

По его словам, в 189 лари войдет стоимость газа, налоги и затраты компании.
«Резерв в тарифе создастся в результате сокращения затрат. С этой целью с работы
будут уволены 22 сотрудника», - отметил он.

«Итера-Грузия» уже внесла в регулирующую комиссию заявку о снижении тари-
фа. В настоящее время стоимость 1000 м3 природного газа составляет 199 лари,
хотя для тех, кто предварительно оплатит стоимость газа, существует скидка -  1000
м3 191 лари.

Минсельхоз
просит у международных

организаций помочь продуктами
Для реабилитации пострадавшего в Сванети в результате стихийного бедствия насе-

ления Министерство сельского хозяйства и продовольствия Грузии начало переговоры
с международными организациями.

Как заявили «Интер-Пресс» в министерстве, письма уже направлены руководителям
программы развития ООН и программы всемирного продуктового обеспечения. Мини-
стерство просит у международных организаций помочь продуктами.

* * *
В Зугдиди перед зданием краевой администрации вчера собрались машины, гру-

женные продуктами, теплой одеждой и другими предметами первой необходимости.
Через несколько часов эта автоколонна направилась в Сванети. Гуманитарный груз пред-
назначается для пострадавшего от стихийного бедствия населения Сванети. В Зугдиди
ожидают и автоколонну из Имерети.

Как заявил Уполномоченный президента в Самегрело-Земо Сванети Лери Читанава,
гуманитарный груз состоит как из приобретенных на деньги государственных и частных
учреждений продуктов, так и собранных местным населением одежды и продуктов.



 

 

В аппарат президента Грузии поступи-
ло письмо от грузинской диаспоры, про-
живающей в Москве. Наши соотечествен-
ники обеспокоены состоянием автомо-
бильных дорог в Грузии, особенно в Цхин-
вальском регионе, а также  имеющими
здесь место фактами нелегальных пере-
возок грузов и пассажиров, что наносит
значительный ущерб бюджету страны. По
мнению представителей диаспоры, пра-
вительству Грузии следует активно за-
няться решением этой проблемы и обес-
печить порядок  на транспортных магис-
тралях страны.

Письмо это было переслано для реаги-
рования в Министерство инфраструктуры
и развития Грузии. Здесь была создана ко-
миссия под руководством заместителя
министра Генриха Мурадяна, которая раз-
работала план мероприятий, направленных
на решение этой наболевшей проблемы.
Но поскольку одному министерству спра-
виться со всеми накопившимися вопроса-
ми не под силу, было решено создать ра-
бочую группу из представителей Мини-
стерства внутренних дел, Таможенного де-
партамента, Департамента по охране Го-
сударственной границы Грузии.

АТАКА НА БЕСПРЕДЕЛ НАЧАЛАСЬ
В первых числах июля состоялась ее

первая встреча с соответствующими
службами Министерства инфраструкту-
ры и развития Грузии, на которой были
намечены конкретные мероприятия, при-
званные обеспечить порядок на трассах,
покончить с царящим здесь беспреде-
лом. Причем не только в зоне грузино –
осетинского конфликта, а на всей тер-
ритории страны. Так что работа предсто-
ит крупномасштабная. И население Гру-
зии будет в курсе того, как она осуще-
ствляется – было принято решение под-
ключить к освещению мероприятий
средства массовой информации, прово-
дить разъяснительную работу на местах
и др.

Итак, атака на «дорожный» беспредел
началась. Она должна стать успешной,
потому что страна, взявшая курс на ут-
верждение порядка во всех сферах, во
всех отраслях  не может и не должна
мириться с тем, что происходит сегодня
на ее трассах.

Мзия НАРМАНИЯ
Главный редактор

газеты «Абрешумис гза»

ФИЛИПП ЛЕФОР: «ПРАЗДНИК, КОТОРЫЙ ВСЕГДА С ТОБОЙ»
На днях Франция праздновала  свой нацио-

нальный праздник - День взятия Бастилии. В
связи с этой знаменательной датой в Тбили-
си состоялись торжества, организатором ко-
торых было Посольство Франции в Грузии.
Филипп Лефор впервые на этом празднике
принимал гостей  в ранге Чрезвычайного и
Полномочного Посла Франции в Грузии.

Корр. «СГ» обратился к нему с просьбой от-
ветить на несколько вопросов.

- Господин Посол, прежде всего, раз-
решите поздравить Вас с праздником
и назначением на новую должность.
Бывали  ли Вы раньше в  Грузии?

- Впервые  я побывал в Тбилиси и в Гори в
1988 году и пробыл всего двое суток. Во вто-
рой раз я посетил вашу страну в 1991 году и
задержался в Гагра тоже на два дня. А десять
дней тому назад я приехал в Грузию в третий
раз уже в качестве Посла и надеюсь нарушить
традицию - пробыть здесь намного дольше.

- Ваши предшественницы внесли
большой вклад в укрепление и разви-
тие отношений между Францией и Гру-
зией. Хотелось бы знать, каким будет
направление вашего курса?

- Признаться, я с самого же начала обра-
тил внимание на то, что в Грузии с большим
интересом и уважением относятся к моей
стране, ее культуре, искусству. Моя миссия
заключается в том, чтобы расширить и углу-
бить двухстороннее сотрудничество между
Францией и Грузией. При этом я намерен опи-
раться на богатый опыт сотрудников Посоль-
ства. Кроме того, я планирую  положить нача-
ло и новым направлениям во взаимоотноше-
ниях наших стран. В частности, расширить
наше сотрудничество в сфере образования.
Этому я буду придавать первостепенное зна-

чение, так же, как и  развитию взаимоотно-
шений между децентрализованными органа-
ми, то есть углублению связей между отдель-
ными регионами и городами Франции и Гру-
зии, укреплению уже существующих уз и со-
хранению всех наших общих традиций. Кро-
ме того, я намерен еще больше заинтересо-
вать и привлечь в вашу страну крупнейших
французских инвесторов. Я уверен, что мы
сможем достойно продолжить выбранный
курс моих предшественников, что, естествен-
но, и будет гарантией нашего общего успеха.

- Как складывалась ваша профессио-
нальная карьера до приезда в нашу стра-
ну?

- Моя первая дипломатическая долж-
ность состоялась в Москве в период с 1987
года по 1991 год. Потом я работал с премьер-
министром Франции, в Генеральном секрета-
риате Национальной обороны. А затем меня
направили в Токио, где я служил четыре года в
качестве Советника Посольства, позже -  в
Вашингтоне на аналогичной должности. До
назначения в вашу страну я работал в отделе
кадров Министерства иностранных дел Фран-
ции. А свою деятельность в качестве Посла  я
впервые начинаю в Грузии. Это является для
меня большой честью и чрезвычайно важным
этапом в жизни…

 Как видите, вся моя жизнь - это вечное под-
вижничество и неустанный труд. Я не могу без
дела, и пребывание в состоянии покоя для
меня непредставимо.

- Господин Посол, учитывая ваш напря-
женный рабочий ритм, находите ли вы
время для отдыха?

- То незначительное свободное время, ко-
торое у меня бывает, стараюсь уделить лите-
ратуре и киноискусству. Особенно высоко я

ценю грузинский кинематограф. Вообще, ис-
кусство во всех его проявлениях меня очень
влечет. Кроме того, я всегда стараюсь видеть
вещи с их лучшей стороны и по мере возмож-
ности радоваться жизни. Кроме того, я - сто-
ронник активного отдыха, в этом мне помога-
ет мое давнее увлечение спортом, в частно-
сти, люблю велоспорт и туризм. А в Грузии с
ее великолепной природой для подобных ра-
достей есть все возможности. И еще. У меня
огромное желание уделить больше времени
изучению грузинского языка. Уверен, это по-
может мне глубже понять  ваш национальный
колорит и вашу многогранную культуру.

- Как известно, Грузия  славится сво-
им гостеприимством. Была ли у вас уже
возможность убедиться в этом?

- Несмотря на то, что я очень занят и прак-
тически не выхожу из кабинета, я тем не ме-
нее нашел время в течение первой недели
побывать на грузинском застолье с моими
новыми друзьями. Все это было для меня
очень интересно и оставило массу впечатле-
ний…  Я с удовольствием прошелся по ули-
цам Тбилиси, поинтересовался историей го-
рода, посетил несколько грузинских церквей
и даже знаменитые серные бани. Но самое
неизгладимое впечатление на меня произво-
дит грузинская полифония – чудесное испол-
нение народной песни в многоголосье. Это
действительно уникальное явление в музы-
кальном мировом искусстве.

- Интересно было бы узнать, как отме-
чают День взятия Бастилии во Фран-
ции?

- Прежде всего, это день всеобщего един-
ства, дружбы и гражданской гордости за свою
страну, за ее достойное историческое про-
шлое, день любви друг к другу, день  радости

и веселья. Одним словом, праздник. Во всех
городах и селах Франции царит почти сказоч-
ная и  волшебная атмосфера. Проходят на-
родные гулянья с песнями и танцами, кото-
рые завершаются грандиозным фейервер-
ком и всеобщим ликованием. Впечатления и

настроения этого дня надолго остаются в сер-
дце каждого француза, практически до следу-
ющего 14 июля. Это праздник, который все-
гда с нами.

Софья ПЕТРИАШВИЛИ
Фото Нонны Дмитриевой

Дмитрий Медоев, пред-
ставитель президента Южной
Осетии в Москве. За Южную
Осетию в составе России. 10
июля исполнилось 230 лет под-
писанию Кучук-Кайнаджирско-
го мирного договора, по которо-
му единая Осетия добровольно
вошла в состав Российской им-
перии. С тех пор мы были под-
данными России, гражданами
СССР, и теперь граждане Рос-
сии.

Эдвард Сурманидзе, вице-
спикер парламента Грузии от
Аджарии, бывший мэр Бату-
ми. Я за единство Грузии. Мы знаем, что
руководство страны пытается решить про-
блему мирным путем, и борьба с контра-
бандой легитимный интерес любого госу-
дарства.

Борис Чочиев, сопредседатель Сме-
шанной контрольной комиссии по урегули-
рованию грузино-осетинского конфликта.
Я за независимое от Грузии государство
Республика Южная Осетия. Россия высту-
пает единственным гарантом мира и ста-
бильности. Если Америка имеет право на-
правлять в Грузию контингент под видом ин-
структоров охранять газопровод, то поче-
му Россия не должна заявлять, что не до-
пустит силового решения ведь там граж-
дане РФ!

Мурат Зязиков, президент Республи-
ки Ингушетия. Я за Россию, для которой
нет двойных стандартов. Южная Осетия
одна из республик Грузии, поэтому войны
быть не должно, решение надо искать в пе-
реговорах.

Александр Дзасохов, президент Се-
верной Осетии. Я за меморандум об отка-
зе сторон использовать силу. И против пе-
ресмотра мандата миротворцев.

Валерий Аршба, вице-президент Аб-
хазии. На стороне братской Южной Осе-
тии. А руководство Грузии ведет дело к си-
ловому решению. В этом случае мы не бу-
дем сторонними наблюдателями и поддер-
жим братьев-осетин всеми имеющимися
ресурсами. У нас есть соглашение о взаи-
мопомощи с Южной Осетией. Она нам по-
могла живой силой во время войны про-
тив грузинских агрессоров. И пусть руко-
водство Грузии не забывает, что за Южной
Осетией Северная и весь Кавказ.

Тина Канделаки, ведущая телеканала
СТС. За людей. Я знаю семейную пару, в
которой жена тбилисская армянка, муж из
Южной Осетии, родственники у него про-

В ночь на понедельник президент Грузии
Михаил Саакашвили посетил чрезвычайный
штаб в селе Эредви в ущелье Малой Лиахви.
Президента сопровождали министр госбезо-
пасности Вано Мерабишвили и министр ВД
Ираклий Окруашвили. Президент заявил
корреспонденту «Интер-Пресс», что все села
обоих ущелий максимально защищены. «Я
могу с полной ответственностью заявить, что
села обоих ущелий максимально защищены.
Среди населения нет никакой паники, из сел
не выводили даже детей. Ничто не вынудит
меня и Правительство Грузии ослабить за-
щиту этих сел, поскольку мы хорошо помним
уроки нашей истории. Каждый раз, когда мы
выводили наши силы, нашей территорией
завладевали враги. Наглядными примерами
служат события в Сухуми, Цхинвали. Оче-
редным наглядным примером будет и этот,
если мы вновь доверимся кому-нибудь», -
отметил Саакашвили.

живают в Грузии, а у нее
в Южной Осетии. Каж-
дый день они звонят
друг другу и спрашива-
ют, что творит их прези-
дент. Мои знакомые хо-
тят, чтобы все родители
переехали в Москву. Я
бы провела референ-
дум, чтобы все поста-
вить на свои места.

Анатолий Чехоев,
бывший член бюро ЦК
компартии Грузии. Юж-
ная Осетия должна за-
щищать свои права, ко-

торые Грузия нарушает. Ее президент дей-
ствует как агрессор и апеллирует к Запа-
ду. Больше ему ничего не остается, пото-
му что экономика Грузии в страшном кри-
зисе. При такой политике через шесть-
семь месяцев 99 % проголосовавших за
Саакашвили выступят против него.

Александр Миндадзе, кинодраматург.
Как может человек с грузинской фамили-
ей ответить на этот вопрос?! Что бы я ни
сказал, будет отдавать патриотизмом.

Вадим Густов, председатель комитета
Совета федерации по делам СНГ. Я за Рос-
сию, которая ведет себя благоразумней
всех. С 1993 года она выполняет обязатель-
ства, а Грузия никогда. Если будет раздут
пожар войны, он затронет и Абхазию, и
весь Южный Кавказ, и Приднестровье.

Вагиф Гусейнов, директор Института
стратегических оценок и анализа, бывший
председатель КГБ Азербайджана. За мир
на Южном Кавказе. Но Грузия действует с
грубыми нарушениями и элементами про-
вокации. Новый президент Грузии, зару-
чившись поддержкой стран-членов ЕС и
США, идет напролом. Дает о себе знать от-
сутствие у России внятной концепции
внешней политики на Южном Кавказе.

Рамазан Абдулатипов, член Совета
федерации, в 1998-1999 годах министр на-
циональной политики. Ни за кого, винова-
ты обе стороны. С 1996 года ни один конф-
ликт не урегулирован до конца, каждая сто-
рона изображает из себя победителя и
никто не занимается примирением. Саа-
кашвили раздувает конфликт, не понимая,
что получит в результате.

Юлий Воронцов, спецпредставитель
генсека ООН в России и СНГ. Россия не дол-
жна поддерживать ни тех, ни других. И не
должна забывать о российских гражданах
в Южной Осетии. Бряцание оружием схо-
дит на нет. И этому поспособствовала ра-

бота смешанной комиссии по урегулиро-
ванию конфликта. Хотя полностью быть
уверенным в этом нельзя. А Южная Осе-
тия не Аджария бархатной революции не
будет.

Эдуард Воробьев, бывший первый
замглавкома сухопутных войск России. Я
за целостность и суверенитет Грузии. Дру-
гое дело, что Южная Осетия решила при-
соединиться к России, и мировое сообще-
ство должно согласно правилам разрабо-
тать механизм присоединения. А вести
двойную игру нельзя. Россия не должна ве-
сти скрытую поддержку Южной Осетии по
присоединению ее к Северной.

Натали Голицына, президент «Русско-
го клуба». За русских. Как может Южная
Осетия оставаться в составе Грузии, если
90 % населения русские? Русские должны
защищать русских в Южной Осетии. Вой-
на там нужна только Америке, которая хо-
чет развалить и Россию, и Грузию.

Константин Косачев, председатель
комитета Госдумы по международным де-
лам. В любом межнациональном конфлик-
те нет правых и виноватых. Выход в комп-
ромиссе. А так как с 1992 года другого ком-
промисса, кроме как трехсторонней ко-
миссии, не найдено, то и сейчас надо все
решать через нее. И российские мирот-
ворцы обязательно должны находиться в
Южной Осетии. Тем более что Россия все-
гда признавала, что эта территория при-
надлежит Грузии.

Константин Затулин, депутат Госду-
мы, директор Института стран СНГ. До сих
пор никто не ответил на вопрос, почему в
1991 году Грузии позволили создать неза-
висимое государство, а Южной Осетии
нет. Российские миротворцы обеспечива-
ли там мир, но если в угоду Грузии мы от-
кажемся от этого, то предадим не только
Южную Осетию, но и миротворцев. Наде-
юсь, этого не будет, хотя в стране, где ми-
нистры самолетами вывозят российских
бизнесменов в Тбилиси для заключения
контрактов, возможно все.

Ольга Вдовиченко , председатель
внешнеторгового объединения «Машино-
импорт». За тех, кто слабее и больше стра-
дает. Цхинвали разрушен, люди не опра-
вились от первой войны, и сейчас им ник-
то не дает никаких гарантий. Россия долж-
на занять более жесткую позицию. А Гру-
зия, как более сильная, должна пойти на
уступки.

Сергей Бабурин, зампред Госдумы. Я
за единый осетинский народ, который не-
сколько столетий назад добровольно во-

МИХАИЛ СААКАШВИЛИ ЛИЧНО УБЕДИЛСЯ,
ЧТО СЕЛА ЛИАХВСКОГО УЩЕЛЬЯ НАДЕЖНО ЗАЩИЩЕНЫ

По словам президента, «мы ни на кого не
нападаем, мы сторонники мирных решений.
То, что когда наших ребят обстреливают, они
не открывают ответный огонь, происходит
потому, чтобы точно установить их место-
расположение. Наши солдаты располагают
большой сдержанностью, поскольку они хо-
рошо осмысливают свою боевую задачу. Их
задачей является не поддаваться на прово-
кации и защищать население». По словам
президента, на сегодняшний день эта зада-
ча полностью решена.

Саакашвили посетил те села, которые в
период последних событий были объектами
особых атак осетинской стороны. По словам
президента, он встретился с местным насе-
лением и лично убедился, что нет никакой
паники. «Иногда я слушаю, как пищат неко-
торые политики в Грузии  (другими словами
я не могу оценить их действия) и смотрю те-
перь на стоящих здесь людей. Эти люди го-

раздо больше патриоты, чем те, которые в
Тбилиси не довольны, что мы перекрыли Эр-
гнети и т.д. Если бы мы не перекрыли Эрг-
нети, бюджет Грузии ежемесячно терял бы
30 млн. лари, и только человек с ограничен-
ным мышлением не может увидеть, что это
были даже запоздавшие меры. Мы знали,
что за этим последуют беспорядки, но кто
больше всех страдает от этих беспорядков
– наше население - с пониманием относит-
ся к действиям правительства, которое пе-
рекрыло врагам Грузии финансовые источ-
ники. Во времена Шеварднадзе рука мыла
руку, вместе делались деньги, а народ как
голодал, так и продолжал голодать».

В беседе с корреспондентом «Интер-
Пресс» президент коснулся и темы наемных
бойцов в Южной Осетии. «Было несколько
сотен т.н. казаков, потом их вывели. Если
они пойдут в наступление, в течение дня за-
вершится их история, никому не советую

совать нос в Грузию. Грузия уже не та, какой
была прежде. Мы первыми никогда не идем
на обострение, но вчера было задержано
оружие, которое поступает из России. Меж-
ду прочим, это очень дорогое оружие, мы
как раз собирались его купить, а сейчас по-
лучили его бесплатно. Чем больше оружия
будут ввозить, тем выгоднее для нас. Нам
нужно оружие для защиты Грузии. Видимо,
у России много его и ввозят сюда бесплат-
но. Зачем нам тратить деньги, пусть ввозят,
и как раньше мы бесплатно получили ору-
жие Аслана Абашидзе, это тоже окажется в
нашем арсенале».

По словам Саакашвили, было предложе-
ние обменять оружие на людей. По его за-
явлению, «мы не обменяем оружие на лю-
дей, потому что, если мы пойдем на обмен,
завтра похитят еще больше людей. Ору-
жие нужно нам, дан приказ максимально
пресекать любое передвижение оружия и

живой силы. Рано или поздно произойдет
мирная интеграция этого региона в Гру-
зию. Нашей задачей было уничтожение
осиного гнезда контрабанды, эта задача
выполнена. Сценарии не одинаковые, не
существует тбилисского сценария в Бату-
ми и батумского сценария в Цхинвали.
Везде специфическая ситуация, но те, кто
думает, что мы не предпримем четких ша-
гов для усиления Грузии, просто глупы», -
отметил президент.

По словам Михаила Саакашвили, Грузия
закрыла свои экономические границы, «сей-
час Грузия должна стать сильной, встать на
ноги как с военной, так и с экономической
точки зрения», - заявил Саакашвили.

Между тем
В Южной Осетии недовольны визитом Са-

акашвили в Цхинвальский регион без пре-
дупреждения российских миротворцев.

шел в состав России. Аргументация Грузии
напоминает действия большевиков, раз-
деливших нашу страну.

Бахва Тедеев, бывший главный тренер
футбольного клуба «Алания». Как я могу
ответить? Я родился в Осетии, професси-
ональная карьера начиналась в тбилис-
ском «Динамо». Затем уже у нас, в «Ала-
нии», играло много грузин. Мы были дру-
зьями. Но вот пришел один господин, объя-
вил о «собирательстве земель» и вмиг все
испортил. А ведь только зарубцевались
раны и в республике начала налаживаться
жизнь.

Глеб Павловский, президент Фонда
эффективной политики. Мои симпатии
разрываются, так как Южная Осетия почти
полностью состоит из моих сограждан. Са-
акашвили привлекает меня как мастер
блефа: не имея ни одного козыря, добива-
ется выдающихся политических результа-
тов. Чеченский и южноосетинский конф-
ликты сопоставимы только исторически
оба являются наследием от СССР, но Юж-
ная Осетия претендовала не на суверени-
тет, а на безопасность.

Дмитрий Рогозин, лидер партии «Ро-

дина». По Абхазии и Южной Осетии нам
надо принимать политическое решение,
чтобы избежать кровопролития. В Южной
Осетии был референдум, на котором граж-
дане выступили за вхождение в состав Рос-
сии.

Игорь Родионов, депутат Госдумы,
бывший министр обороны России. За
Цхинвали и Сухуми. Южная Осетия вошла
в состав Грузии в советское время. Грузия
сейчас рыночная, проамериканская, и
Южная Осетия имеет право защищать
свои национальные права. Это воля наро-
да, а не воля России. В отличие от Аджа-
рии, где проживают грузины, принявшие
ислам, Южная Осетия, Абхазия это нацио-
нальные автономии, искусственно присо-
единенные к Грузии.

Анзори Аксентьев-Кикалишвили,
глава компании «Анзори-XXI век». За всех
и за здравомыслие. Мы еще вчера были в
одной семье и если боролись, то с общими
врагами. Борьба друг с другом это преступ-
ление против предков. Скорее всего, в раз-
вязывании конфликта виноваты американ-
цы с их системой «разделяй и властвуй».

КоммерсантЪ - Власть





 

ВР ОСУЩЕСТВЛЯЕТ ПРОЕКТ «ОБНОВЛЕННЫЕ ШКОЛЫ»
В Грузии начата реализация проек-

та «Обновленные школы», который
осуществляется в рамках программы
общественного инвестирования – CIP
стоимостью 2,4 миллиона долларов.

Об этом сообщается в пресс-рели-
зе ВР-Грузия.

Программу CIP осуществляет с
марта прошлого года компания ВР,
являющаяся оператором экспортного
нефтепровода Баку-Тбилиси-Джей-
хан и Южно-Кавказского газопровода.
Ее задача – содействовать стабильно-
му улучшению социально-экономи-
ческого положения населения, прожи-
вающего вдоль маршутов этих трубо-
проводов. Реабилитация инфраструк-
туры, выдача микрокредитов, помощь
в повышении эффективности сельс-
кохозяйственного производства – все
это заметно сказывается на общей
ситуации в населенных пунктах, ока-
завшихся в ареале прохождения неф-
те- и газопровода. CIP реализуется в
населенных пунктах, расположенных в
радиусе двух километров по обе сто-
роны этих трасс.

После консультаций с неправитель-
ственными организациями, местным
населением, правительственными
структурами компания ВР и ее парт-
неры по нефтепроводу Баку-Тбилиси-
Джейхан и Южно-Кавказскому газо-
проводу  решили расширить рамки CIP.

Так родился проект «Обновленные
школы» -  CIP-ISP, который будет осу-
ществлен в городках, расположенных
вдоль маршрутов трубопроводов. Его
задача – улучшение образовательно-
го процесса и подготовки подрастаю-
щего поколения с целью их более эф-
фективного участия в социально-эко-
номическом развитии Грузии.

Возможности CIP позволяют фи-
нансировать как развитие физичес-
кой инфраструктуры средних школ,
так и усиление возможностей учащих-
ся, преподавателей, руководителей и
родителей. В свою очередь, это будет
содействовать процессу реформы
системы образования, осуществляе-
мой Правительством Грузии.

В рамках проекта «Обновленные
школы» в более чем 50 средних шко-
лах Гардабанского, Марнеульского,
Тетри-Цкаройского, Цалкского рай-
онов, Рустави, Бакуриани, Ахалци-
хе будет осуществлена реабилита-
ция инфраструктуры. Это суще-
ственно улучшит условия учебы и
работы 28000 учащихся и двух ты-
сяч преподавателей. Более 275 пре-
подавателей и администраторов
пройдут тренинг по освоению мето-
дов специализированной учебы и
управления. В масштабах всей
страны родители, преподаватели,
администраторы и учащиеся будут

подготовлены к переходу на модель
школьных советов в сфере управле-
ния школой.

В Цалка, Бакуриани и Ахалцихе бу-
дут осуществлены опытные проекты.
В одной школе каждого из этих насе-
ленных пунктов будут открыты компь-
ютерные кабинеты, работающие на
солнечных батареях. Это позволит
улучшить подготовку учащихся с це-
лью их быстрого включения в буду-
щую трудовую деятельность. В случае
успешного осуществления этого про-
екта он будет реализован в средних
школах и других населенных пунктов.

Проект CIP-ISP является еще одним
примером того, какие значительные
инвестиции могут привнести в реги-
он два таких крупных проекта, как неф-
тепровод Баку-Тбилиси-Джейхан и
Южно-Кавказский газопровод, гово-
рится в пресс-релизе ВР-Грузия.

CIP-ISP, отмечается в нем далее,
свидетельствует о выполнении своих
обязательств проектами нефтепрово-
да Баку-Тбилиси-Джейхан и Южно-
Кавказский газопровода – установить
добрососедские отношения с жителя-
ми населенных пунктов, расположен-
ных вдоль маршрутов их прохожде-
ния. Их назначение – принести им
реальную, ощутимую пользу.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Энергетика

КТО МЕШАЕТ «ТЭЛАСИ»?
Компания АО «ТЭЛАСИ»,  пожалуй,

пока  единственная   среди тех струк-
тур, которые занялись в разгар лет-
ней жары подготовкой  к  календарной
и далекой пока  энергетической зиме.
Это не просто случайно выхваченный
факт из  ее сегодняшних будней, а ско-
рее   прагматичное желание  на всех
уровнях действовать  по  принципу «Го-
товь сани летом!». И не только при-
менительно к  конкретному  случаю,
но и к  множеству других, открываю-
щих путь к более эффективной рабо-
те  и созданию оптимальных отноше-
ний в системе в целом.

В первую очередь обратимся к
фактам, имеющим отношение к лю-
бым  видам хищений электроэнергии.
Чтобы пресечь эти отнюдь не «безо-
бидные» действия, несущие с собой
серьезнейшие   материальные  поте-
ри,  энергонадзор компании  в бли-
жайшие три месяца   планирует про-
вести  широкомасштабные меропри-
ятия по упорядочению узлов учета
электроэнергии как в абонентском,
так и в коммерческом секторах. Про-
стой пример: в то время, как в тече-
ние 6 месяцев текущего года  компа-
ния закупила   приблизительно один
миллиард кВтч электроэнергии,  на-
числения за  этот  период составили
679 миллионов кВт.часов. А потери,
вызванные хищением электроэнер-
гии, - приблизительно 390 миллионов

кВт/часов.
По информации Отдела по работе

с общественностью компании, осо-
бенно много типичных и нетипичных
нарушениий  и, соответственно, фак-

тов  хищений электро-
энергии  на таких объек-
тах,  как рестораны, кази-
но, гостиницы, рынки.
Многочисленные  нару-
шения  зафиксированы и
в абонентском секторе. В
основном,  это  искаже-
ния  показаний  счетчи-
ков, незаконные подвод-
ки, хищения электро-
энергии с оголенных вы-
соковольтных линий элек-
тропередачи, фальси-
фикация пломб, измене-
ние коэффициента
трансформатора тока,
нарушение схемы и оста-
новки счетчиков. Только
за  6 месяцев нынешнего
года по нарушениям, вы-
явленным в абонентском
секторе,  составлено
2795 актов – 4,463,951
кВтч на сумму 543.709
лари.

Нередки случаи, ког-
да бюджетные органи-
зации «делятся»  элект-
роэнергией с  объекта-

ми, находящимися  на их террито-
рии и не являющимися абонентами
энергокомпании. Нарушения  име-
ют место также на объектах, где ком-
пактно проживают беженцы…

 Несмотря  на то, что со стороны
«ТЭЛАСИ» контроль над коммерчес-
ким, бюджетным и абонентским сек-
торами носит систематический ха-
рактер, все еще часты случаи хище-
ния электроэнергии потребителями.
При обнаружении подобных фактов
службой энергонадзора компании со-
ставляются соответствующие акты.
По нарушениям, выявленным в ком-
мерческом и бюджетном секторах за
минувшие полгода, было составлено
в общей сложности  548 актов, при-
чем,  202 - в бюджетном секторе. На-
числения, по последним данным  От-
дела по работе с обществнностью,
произведены по 317 актам и состави-
ли  9,5411,099 кВтч на сумму
1,211,071 лари, в  том числе  в бюд-
жетном секторе  зафиксировано 94
акта -–4,633,275 кВтч на сумму 597,547
лари.

По-прежнему проблематичным ос-
тается для «ТЭЛАСИ» и вопрос кражи
счетчиков… За рассматриваемый
период количество  расхищенных трех-
фазных счетчиков составило 1100
единиц.

Какие меры принимаются энерго-
компанией  по отношению к  крупным
коммерческим  объектам из-за  об-
разовавшейся  задолженности, а так-
же при выявлении нарушений на мес-
тах?  Это, в основном, «надежный и
испытанный способ» наказания  - от-

ключение подачи  электроэнергии.
Весьма  действенный метод на уров-
не бытовых потребителей, между тем,
из-за несовершенной  судебной  прак-
тики оказывается недостаточно эф-
фективным  на уровне   крупных пла-
тельщиков. Таким образом, един-
ственный  рычаг воздействия, кото-
рым владеет компания в соответ-
ствии с законодательным правом,  не
срабатывает должным образом. На-
лицо искусственно созданный  барь-
ер, не позволяющий защитить  ком-
мерческие интересы «ТЭЛАСИ». При-
чем, речь не об одном или нескольких
случаях попранных  законных прав  -
взимать полагающиеся компании
деньги, а  о  нескольких тысячах  су-
дебных  решений. Суть их, как прави-
ло,  бывает одна - запретить  городс-
кой компании проводить   ограниче-
ние  поставок электроэнергии непла-
тельщикам. Между тем, именно этот
неоправданный судебный «гуманизм»
в значительной  степени способству-
ет росту хищений электроэнергии,
что, в свою очередь, отрицательно
отражается на  всей деятельности
компании.

Зададимся вопросом: кому выгод-
но вставлять палки в колеса зарубеж-
ной энергетической компании, сумев-
шей за сравнительно недолгий  срок
пребывания в стране сделать многое
для  оптимизации электроэнергети-

ческих отношений в столице? Откро-
венно и прагматично говоря, навер-
ное,  никому, а вот в  арсенале инди-
видуальных  мер негативного  воздей-
ствия есть, скорее всего, и личная су-
дебная корысть, и желание продлить
бесплатное  пользование электро-
энергией за счет  воровста, и многое
другое… Все  то, что не имеет отно-
шения к объективным  закономерным
обстоятельствам и должно регулиро-
ваться на уровне власти: либо мест-
ной, либо центральной. Исходя из
того, какие факторы и события ини-
циировали их.

В любом случае при положитель-
ном решении вопроса  выиграет не
только «ТЭЛАСИ», но и ее потребите-
ли. Так как, по большому счету,  конеч-
ные результаты можно улучшить не
только за счет роста потребительских
тарифов, но и их снижения, если пос-
леднему  обстоятельству  будут спо-
собствовать как рост потребительс-
ких платежей, так и уменьшение пи-
ратского воровста электроэнергии.

В заключение отметим, что в ком-
пании  « ТЭЛАСИ» действует телефон
«горячей линии». О любых нарушени-
ях или незаконных действиях со сторо-
ны сотрудников компании можно сооб-
щить по номеру: 77-99-99. Аноним-
ность,  как говорят, гарантируется!

Юрий ГВИНДАДЗЕ

КАДРЫ ДЛЯ ПАТРУЛЬНОЙ ПОЛИЦИИ

Окончание
Эти и другие принимаемые меры

направлены на то, чтобы полицейские
работали нормально и это почувство-
вало все население. При виде пат-
рульных граждане должны чувство-
вать свою защищенность, а ваши род-
ные и близкие должны гордиться
вами. Уже есть первые успешные опы-
ты в Батуми и Кобулети, где местные
жители гордятся, когда видят патру-
лирующие улицы машины с надпися-
ми «Полиция Батуми», «Полиция Ко-
булети». Такую полицию мы должны
создать в масштабах всей Грузии. В
патрульной полиции есть еще около
тысячи вакантных мест, пусть прихо-
дят сюда все, у кого есть силы и жела-
ние служить своей стране, охранять
общественный порядок, в том числе
и женщины, которых в полиции и сей-
час около 15 процентов. Сейчас у по-
рядочных людей есть шанс освоить
новую и очень интересную профес-
сию. У вас очень хороший министр,
хорошее руководство Академии поли-
ции, где вы должны постоянно повы-
шать свою квалификацию, чтобы все-
гда быть в хорошей физической и ин-

теллектуальной форме.
Коснувшись вопроса почти двойно-

го сокращения численности полиции,
Михаил Саакашвили отметил, что его
очень беспокоит судьба тех, кто остал-

ся без работы, и подчеркнул, что надо
создать в Грузии такую экономику и
бизнес, которые создадут новые ра-
бочие места, и тогда все будут трудо-
устроены.

- Мы принимаем в отношении пре-
ступников жесткие меры, за после-
дние месяцы было разоружено не-
сколько очень опасных банд. При ми-
нистре Окруашвили в три-четыре
раза сократилось число угонов. Сей-
час в период летних отпусков надо осо-
бое внимание обратить на пресече-
ние и профилактику квартирных
краж. В прошлые годы многие банды
действовали безнаказанно потому,
что имели связи в полиции. Подобно-
го больше не должно происходить, с
преступностью надо вести неприми-
римую борьбу. Но одновременно надо
помнить, что самое большое преступ-
ление – это нарушения прав челове-
ка, безосновательные аресты, униже-
ние или пытки людей, пусть даже са-
мых неисправимых. – подчеркнул пре-
зидент. – Были, увы, случаи, когда
разгонялись мирные демонстрации,
однако все должны запомнить - мы не
допустим, чтобы кто-то перекрывал
дороги, парализовывал работу прави-
тельственных учреждений, но при
этом применять силу нужно адекват-
но и ни на грамм больше. Именно по-
этому мы оснащаем нашу полицию по

западным образцам, те-
перь надо научиться и дей-
ствовать, как на Западе.
Нельзя без причины оста-
навливать людей на ули-
цах, применять силу, если
они не оказывают сопро-
тивления. Каждый сотруд-
ник полиции должен хоро-
шо знать не только свои
права и обязанности, но и
права граждан и строго со-
блюдать их. В Грузии дол-
жен действовать принцип
верховенства Закона, по-
лиция не должна быть из-
лишне запуганной, должна
хорошо знать свои права и,
в случае необходимости,
полностью применять их.
Но это не должно происхо-
дить за счет общества.
Скоро при президенте бу-
дет создан Совет защиты
прав человека, который  бу-
дет собираться два-три

раза в месяц, рассматри-
вать конкретные эпизоды.
Мы вместе должны создать
в Грузии совершенно новые
стандарты защиты прав че-
ловека, сделать так, чтобы
полиции боялись преступ-
ники, а общество ее люби-
ло и уважало, но для этого и вы сами
должны уважительно относиться к
гражданам.

- Не должно быть излишних ожида-
ний, конечно, будут и ошибки, но глав-
ное, чтобы сотрудники полиции были
честными и порядочными людьми, со-
ответствовали всем требованиям,
предъявляемым к современному по-
лицейскому, - сказал в заключение
своей речи Михаил Саакашвили. - Я
желаю вам успехов, обещаю свою под-
держку каждому из вас и сделаю все,
чтобы вы чувствовали себя престиж-
ной и элитарной силой. Мы создаем
новую по существу полицию по кирпи-
чику, и одним из важнейших кирпи-
чиков в этом строительстве должно
стать создание патрульной полиции.
Скоро вся Грузия должна реально уви-
деть новое лицо грузинской полиции.

Если мы создадим принципиально
новую полицию, то Грузия станет со-
всем другой страной.

В завершение встречи слушате-
ли курсов патрульной полиции про-
демонстрировали президенту стра-
ны и руководству МВД уже освоен-
ные профессиональные навыки. В
ходе показательного учебно-опера-
тивного занятия были продемонст-
рированы различные методы задер-
жания автомашины с правонаруши-
телями, проведения неотложных
оперативных мероприятий, погони
за преступником по учебной полосе
препятствий и его силовое задержа-
ние, показавшие достаточно хоро-
ший уровень подготовки будущих со-
трудников патрульной полиции.

Артем ЦАТУРОВ



 

 

Ме ди цина

«РАЗРАБОТКА ПРОФЕССОРА КАКАБАДЗЕ –
ЭТО ФАНТАСТИКА»

Лечение диффузных поражений
печени давно считается одной из ак-
туальных проблем современной ме-
дицины. Дело в том, что данный огран
имеет ключевое значение в обеспе-
чении полноценного функционирова-
ния всей человеческой анатомии. И
при лечении, если уж он пришел в не-
годность, основным направлением
является замена пораженной печени
донорским органом. Сегодня транс-
плантация печени проводится во мно-
гих медицинских центрах мира. Но,
несмотря на это, возможности данно-
го метода все же ограничены из-за
трудности подбора совместимого
органа, послеоперационных осложне-
ний. Одновременно количество боль-
ных, нуждающихся в донорских орга-
нах, неуклонно растет. К сожалению,
еще высока летальность среди данной
группы больных. Более того, транс-
плантация печени во многих странах

мира  запрещена…
Существует не-

сколько способов
трансплантации при
лечении печеночной
патологии. Но все они
не лишены недостат-
ков, так как исследо-
ватели не могли най-
ти место для инплан-
тации клеток и тка-
ней печени, способ-
ное обеспечить пита-
ние и функцию этих
клеток.

Сегодня, по мне-
нию известных зару-
бежных специалис-
тов, произошел про-
рыв в этой области
благодаря  разработ-
ке грузинского учено-
го – заведующего ка-
федрой клиничес-
кой анатомии Тби-
лисской государ-
ственной медицинс-

кой академии (ТГМА) профессора Зу-
раба Какабадзе.

ДОСЬЕ «СГ»: Зураб Какабадзе окон-
чил Читинский медицинский инсти-
тут в 1977 году. Работал на различных
должностях. Спустя десять лет защи-
тил кандидатскую диссертацию, а в
1991 году – докторскую. Сегодня он
руководитель одной из важнейщих
кафедр ТГМА, ведущих капитальные
научные исследования выского уров-
ня. Он член различных международ-
ных ассоциаций хирургов и гастроэн-
терологов, действительный член Ев-
ропейского общества искусственных
органов, Почетный гражданин Нью-
Орлеана (штат Луизиана, США), реги-
ональный редактор международного
журнала «Hepato Gastroenterology».
Автор 16 изобретений и более 90 на-
учных трудов и двух учебных пособий.
Женат, имеет троих детей.

Вот, что говорит о грузинском уче-

ном директор лаборатории патологии
печени Питсбургского института
трансплантации имени Томаса Старз-
ла (США) профессор Джордж Миха-
лопоулос:

- Я имел честь сотрудничать с про-
фессором Зурабом Какабадзе и быть
посвященным в его уникальное изоб-
ретение, которое касается создания
функционально полноценной печени.
Наши лаборатории интенсивно обме-
нивались научной информацией об

усовершенствовании и прогрессе
этой уникальной разработки. Направ-
ление, избранное грузинским про-
фессором, на сегоднящний день яв-
ляется самым успешным во всем
мире. Суть методики заключается в
том, что фрагменты ткани печени пе-
ресаживаются в сегмент тонкой киш-
ки. Многие мировые исследователи
приняли и признали разработку про-
фессора Какабадзе. Функциональные
возможности выращенной печени
полностью компенсируют утраченные
возможности необратимо повреж-

денного органа. Эта методика с успе-
хом была апробирована на лабора-
торных животных. Теперь планируют-
ся испытания на приматах, а в бли-
жайшем будущем  - и в клинической
практике. Мы очень надеемся на то,
что этот метод даст реальную возмож-
ность лечения практически пока что
неизлечимого на сегодня метаболи-
ческого заболевания...

Работу по выращиванию «новых»
органов в теле самого больного Зураб

Какабадзе начал еще в 1991 году. В
ходе экспериментов над животными
был разработан метод инплантации
аутоклеток печени в изобретенном им
же специальном биоконтейнере.
Здесь происходит полноценное функ-
ционирование клеток как органа.

Об этом впервые было доложено
Зурабом в 1997 году на международ-
ном конгрессе по патологии печени в
Страсбурге, что вызвало большой ре-
зонанс среди участников форума.
Они оценили это как новое направле-
ние в медицине по выращиванию ор-

ганов. Спустя год профессор был удо-
стоен международной премии имени
Фалька – известного немецкого док-
тора.

К работе Зураба Какабадзе и со-
трудников его лаборатории огромный
интерес проявил Международный на-
учно-технологический центр США. Гру-
зинским разработчикам был выделен
грант, что позволило им продолжить
совместно со своими американскими
коллегами работу в Нью-Йорке по
дальнейшему исследованию патоло-
гии печени.

По мнению зарубежных ученых,
Зураб провел инновационное хирур-
гическое исследование и обучил мно-
гих молодых специалистов как в обла-
сти экспериментальной, так и  клини-
ческой хирургии. Расширяются твор-
ческие связи с Питсбургским универ-
ситетом, Институтом трансплантации
имени Томаса Старлза, Майамским

институтом диабета, Страсбургским
центром трансплантации и другими
научными центрами.

- Есть все предпосылки, для того,
чтобы в ближайшие четыре-пять лет,
- говорит Зураб Какабадзе, - можно
будет проводить клинические опера-
ции пересадки выращенной печени в
основном генетически больным де-
тям...

- Разработка профессора Кака-
бадзе, касающаяся создания новой
печени, является фантастической, -
говорит директор лаборатории ме-
дицинских исследований имени док-
тора Фалька (Германия) профессор
Хорст Дейтмар Таушел. – Грузинский
ученый смог доказать, что созданная
им новая печень полноценна с мор-
фологической и функциональной то-
чек зрения.

Мамука АЛАНИА

Вместе с сотрудниками своей кафедры

На международном конгрессе в Стамбуле

Зураб Какабадзе (слева) в клинике Луизианского университета

ТЕХНИЧЕСКАЯ ИНТЕЛЛИГЕНЦИЯ В ЭПОХУ ПОЛИТИЧЕСКИХ
И ЭКОНОМИЧЕСКИХ КАТАКЛИЗМОВ: ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ

Любые крупномасштабные политические и
экономические реформы, а тем более рево-
люционные преобразования общественной
формации, происходящие в исторически ко-
роткий промежуток времени, неминуемо вле-
кут социальные потрясения, охватывающие
почти все слои населения страны. «Почти» –
потому что во все времена и при всех форма-
циях существовали и существуют категории
людей, которые, обладая особым чутьем и спо-
собностью быстро ориентироваться в ситуа-
ции (подкрепленной недюжинной пробивной
способностью и весьма своеобразной шкалой
ценностей), умудряются использовать пере-
ходный период с максимальной для себя
пользой. Но с ними, по большому счету, все
ясно, и речь сейчас не о них. Для подавляюще-
го большинства жителей стран, в одночасье
оказавшихся на историческом перепутье,
жизнь либо просто остановилась, либо круто
изменилась, за редким исключением, далеко
не в лучшую сторону.

Это – именно то состояние, в котором ока-
залась большая часть населения практически
всех постсоветских стран. Конечно, для каж-
дого конкретного человека многое зависит от
психической организации личности – кто-то
адаптируется к новым условиям лучше, кто-
то – хуже; существуют и другие субъективные
факторы. Но при этом отчетливо просматри-
ваются и общие моменты, и общие тенденции,
увы, довольно безрадостные. Происшедшие
перемены, в первую очередь, их экономичес-
кая составляющая, отразились на всех слоях
населения, особенно остро затронув самые
уязвимые категории, к которым традиционно
относятся нетрудоспособные граждане – по-
жилые, инвалиды, сироты – для многих из них
этот период стал в прямом смысле борьбой
за выживание в мире, ставшем вдруг таким
жестоким. Закон джунглей суров: выживают
сильнейшие, слабые, лишенные помощи, об-
речены на вымирание, и долг любого государ-
ства обеспечить достойное существование
таким людям.

Однако – не хлебом единым ... Кроме физи-
ческого выживания, для человека разумного
существует ряд других важных аспектов су-
ществования, и подчас свою деградацию как
личности человек воспринимает гораздо ост-
рее, чем сложности материального характе-
ра. Речь идет, прежде всего, о людях интел-
лектуального труда – тех, кого мы по тради-
ции называем «интеллигенцией» (хотя многие
оспаривают правомерность самого понятия
«интеллигенции», введенного в оборот в Рос-
сии в XIX веке). Оставив за скобками тонкости
дефиниции, сохраним для удобства рассмот-
рения данный термин, как достаточно емкий.
С нашей точки зрения, эта категория людей,
безусловно, также должна считаться уязвимой
в кризисные периоды; хотя при этом, возмож-
но, следует дифференцировать уязвимость
физическую и интеллектуальную.

Помимо общих для всего населения тягот –
экономических, бытовых, финансовых, – пред-
ставители интеллигенции испытали еще один
шок, в мгновение ока оказавшись в духовном
вакууме (конечно, не они одни, но другие слои
не восприняли эти аспекты новой жизни столь
болезненно). То, что в кругу интеллигенции
считалось вполне естественным – приобре-
тение нужных книг, посещение театров, кон-
цертов и т.п., – стало для них вдруг недоступ-
ной роскошью. А ведь для большинства из них
все это не было прихотью или чем-то показ-
ным (в отличие от сегодняшнего контингента
любых «культурных мероприятий», для кото-
рого это – всего лишь «модные VIP-тусовки»),
а составляло неотъемлемую часть их суще-

ствования, образ жизни. Но главное, конечно,
то, что труд этих людей оказался никому не
нужным, а сами они – бывший «цвет нации» –
на задворках общества.

В советское время интеллигенция счита-
лась прослойкой, формировавшей общество
наряду с людьми физического труда – рабо-
чим классом и крестьянством. Говоря об ин-
теллигенции, обычно различали интеллиген-
цию научную, техническую, гуманитарную,
людей искусства. Не конкретизируя специфи-
ческих  особенностей каждой из названных
групп, отметим лишь, что общим для этой ка-
тегории людей был интеллектуальный труд как
основной вид деятельности, имевший своим
результатом конкретные произведения. На
память приходит словесный штамп недавне-
го прошлого: «творческая интеллигенция»
(чаще применяемый по отношению к людям
искусства). Считалось, что он отражал сам ха-
рактер деятельности этих людей: a priori пред-
полагалось, что все, что они создавали, явля-
лось результатом креативных процессов («тех-
ническое творчество», «научное творчество»
и т.п.). Конечно, далеко не всегда это было
именно так. Но то, что элементы творчества
достаточно часто присутствуют в процессах
научного и художественного освоения мира,
- в этом сомневаться не приходится. И здесь
очень важно отметить существенный фактор:
по-настоящему творческие личности всегда
беззащитны перед ударами судьбы и нужда-
ются в поддержке общества, чтобы успешно
творить. Не зря ведь говорят: «талантам надо
помогать, бездарности пробьются сами». Рас-
считывать получить от них интересные и нуж-
ные обществу плоды можно, во-первых, изба-
вив этих людей от забот о хлебе насущном
(иначе говоря, обеспечивая их хотя бы опла-
той,  достигающий официального прожиточ-
ного минимума), и во-вторых, давая им воз-
можность ощущать свою востребованность в
обществе, что для них очень важно. Увы, ни

одно из этих условий не соблюдается на пост-
советском пространстве. Стоит ли удивлять-
ся приобретшей массовый характер «утечке
мозгов»? Уже сам по себе этот факт, даже
если не принимать в расчет «человеческий
фактор», должен насторожить реально дума-
ющую о будущем своей страны власть. (Сла-
бым утешением служит то обстоятельство,
что, коль скоро «мозги» еще продолжают «уте-
кать», значит, хотя бы часть из них у нас пока
еще есть: источник этот может иссякнуть в
любой момент.)

Однако горький опыт показывает, что в пе-
риод политических и иных катаклизмов на та-
кие «мелочи», как тяжелое экономическое по-
ложение и невостребованность интеллиген-
ции, властные структуры, как правило, обра-
щают мало внимания. Разве что – если вдруг
взбунтуется некоторая часть доведенных до
отчаяния врачей или педагогов, пытаясь при-
влечь внимание властей к своей мизерной зар-
плате и бедственными социальными условия-
ми, –  возможно (правда, совсем не обязатель-
но), последует реакция со стороны соответ-
ствующих ведомств в виде незначительной
прибавки к зарплате – надо же все-таки кому-
то учить и лечить людей. Но подобная акция,
предпринятая, к примеру, работниками науки,
никакого действия не возымеет – в условиях
кризиса в стране науку можно и упразднить за
ненадобностью. Серьезное заблуждение. Про-
являя подобную близорукость и бесхозяй-
ственность по отношению к действительно-
му богатству, не понимая истинной ценности
и важности для народа десятилетиями нара-
ботанного опыта и накопленного научного ба-
гажа, государство рискует в ближайшем бу-
дущем оказаться в одном – далеко не престиж-
ном – ряду стран, только-только пытающихся
встать на путь прогресса. От такой перспек-
тивы не спасет даже наличие сколь угодно
редких и ценных природных ресурсов – чтобы
в этом убедиться, достаточно взглянуть на

уровень жизни населения Анголы, в букваль-
ном смысле живущего на кимберлитовых труб-
ках, полных алмазов. Возможно, не так далек
от истины был известный лозунг сталинских
времен: кадры решают все, и истинная золо-
тая жила для страны – вовсе не алмазные при-
иски, а интеллект граждан? Именно это по-
тенциальное богатство может принести стра-
не процветание и богатство реальное.

Положение так называемых «технарей» в ус-
ловиях тотального кризиса оказывается наи-
более сложным даже на фоне положения их
«коллег по интеллигентской прослойке». Если
писатель еще может «писать в стол» с надеж-
дой на издание своих произведений когда-
нибудь в будущем, а историк – продолжать
работать в архивах, не дожидаясь «лучших
времен», то реализовать на практике техни-
ческое изобретение без материальной под-
держки и соответствующего оборудования
почти невозможно.

Трудно найти хоть один аспект жизни при со-
ветском режиме, не подвергающийся сегодня
жесточайшей критике. Но вот что при этом
трудно оспорить – так это то, что технический
потенциал страны был на самом высоком уров-
не – собственно, он и определял тогдашнее су-
ществование биполярного мира (обсуждение
недостатков и преимуществ которого выходит
за рамки рассматриваемой темы). В данном
контексте важен сам факт того, что страна, ок-
рещенная Рейганом «империей зла», беспоко-
ила его собственную страну («светоч демокра-
тии»), в первую очередь, именно своей техни-
ческой мощью. И что важно – эта техническая
мощь создавалась в изоляции, практически «за
железным занавесом». Ученые и инженеры «ва-
рились в собственном соку», а средства, отпус-
каемые на разработки, были на несколько по-
рядков ниже, чем соответствующие ассигно-
вания в западных странах. И вот при таких ус-
ловиях создавался вполне конкуретноспособ-
ный продукт, не только не уступающий, а по
некоторым параметрам даже существенно
превосходящий западные аналоги. Это может
говорить лишь о том, что интеллектуальная
компонента работ была не просто высокой, а
одной из самых высоких в мире. Даже суще-
ствовавшие материальные трудности, финан-
совые и иные ограничения не только не тормо-
зили изобретательской активности, но напро-
тив, стимулировали ее, способствовали разви-
тию смекалки, появлению оригинальных, не-
стандартных решений; фактически многие
изобретения и открытия делались не благода-
ря, а вопреки. Главное – люди знали: их ценят, и
плоды их деятельности кому-то нужны. Важно
отметить также и то, что хотя большинство
крупнейших предприятий оборонного, косми-
ческого и некоторых других приоритетных и
наукоемких направлений находилось в России,
тем не менее, общий научный и технический
уровень почти всех бывших союзных респуб-
лик был примерно одинаков (при том, что су-
ществовала определенная специализация, и в
каждой из республик те или иные отрасли счи-
тались доминирующими).

Ни для кого не секрет, как высоко ценят быв-
ших «наших» специалистов на Западе. Хоро-
шо известно, например, что большинство са-
мых высокооплачиваемых программистов в
США – выходцы из бывшего СССР. Не намного
меньше число сделавших карьеру в западных
странах физиков, химиков, биологов. Вряд ли
зарубежные фирмы стали бы разбрасывать
деньги на ветер, если б не считали «наши моз-
ги» ценным товаром. И, с другой стороны, если
б не  понимали: привлечение в страну и со-
хранение интеллектуального потенциала –
одна из наиболее приоритетных задач, причем

не только для стран, претендующих на миро-
вое господство, но и для любого уважающего
себя государства.

Другой путь, приносящий не меньше эко-
номических (и, соответственно, политических)
дивидендов, избрала Япония. Как известно,
японцы предпочитают не выращивать своих и
не покупать зарубежных специалистов, а при-
обретать перспективные идеи и «доводить их
до ума». Высочайший технический и экономи-
ческий уровень, достигнутый страной, гово-
рит о том, что на этом пути они весьма преус-
пели. Дело доходило даже до того, что в быт-
ность Советского Союза они тщательно «про-
сеивали» информацию об интересных идеях и
изобретениях, щедро разбросанную в советс-
ких научно-популярных изданиях, экстрагиро-
вали из нее все наиболее ценное, отшлифо-
вывали и внедряли.

И где же сейчас авторы всех этих идей, где
изобретатели со своими чемоданами предло-
жений? Торгуют подержаными вещами на ба-
рахолке? Или может, «от хорошей жизни» со-
вершают челночные поездки в Турцию и Китай
за дешевой одеждой для последующей пере-
продажи? Мало кто из этих людей находят себя
в бизнесе – не тот менталитет. Большинство
не может адаптироваться к новой системе цен-
ностей; некоторые не выдерживают давления
на психику и деградируют, а то и просто поги-
бают. Но даже не погибнув физически, они «по-
гибают» в интеллектуальном плане, и важно,
наконец-то, осознать, что это – трагедия не
только данных конкретных личностей, но и все-
го общества в целом. Даже те редкие специа-
листы, кому удалось заинтересовать своими
работами зарубежные фирмы и кто отправил-
ся в дальние страны, далеко не всегда там при-
живаются: ностальгия и чуждая духовная сре-
да (категории, мало знакомые большинству
бизнесменов) заставляют некотрых из них,
даже несмотря на высокие заработки, вернуть-
ся домой. А дома, если и устраиваются на рабо-
ту, вынуждены заниматься «чужим» делом. Кто-
то возразит: пусть-де скажут спасибо, что хоть
какую-то работу нашли, у других и этого нет.
Что ж, ведь совсем не обязательно и мобиль-
ный телефон использовать по прямому назна-
чению, можно, к примеру, с его помощью гвоз-
ди забивать. Вот только это почему-то никому
не приходит в голову – как же, продукт высо-
ких технологий, да и стоит недешево. То ли
дело – человеческий интеллект...

Весьма симптоматично, что подобное по-
ложение сложилось во всех постсоветских
странах, что позволяет говорить, с одной сто-
роны, об определенной закономерности в от-
ношении новых властей к людям умственного
труда, а с другой – о вполне предсказуемых и,
безусловно, негативных последствиях такого
отношения. С последствиями этими страны
столкнутся очень скоро.

Разумеется, сегодняшнее экономическое по-
ложение новых независимых государств не по-
зволяет им приглашать в страну видных спе-
циалистов из-за рубежа. Но уж принять дей-
ственные меры для поддержки пока еще про-
живающих на родине специалистов вполне по
силам руководителям стран – было бы только
желание и понимание важности данной про-
блемы при проведении экономических ре-
форм. Сохранение и развитие интеллектуаль-
ной традиции в процессе построения нового
общества заслуживает не меньшего внимания,
чем привлечение инвестиций, стимулирова-
ние иностранного и собственного бизнеса.

Валентина МИРЗАЕВА
Зав. компьютерным отделом

Института политологии АН Грузии,
Тбилиси

САЛЬВАДОР  ДАЛИ.
“ФАРМАЦЕВТ ИЗ ФИГЕРАСА,

КОГДА ОН НЕ ИЩЕТ СОВЕРШЕННО НИЧЕГО”
(ФРАГМЕНТ)



 

 

- Господин Ромул, груп-
пой ученых Всемирной ду-
ховной академии «Анимус
Мунди» в Гурии, на терри-
тории с. Конджкати Озур-
гетского района, был най-
ден золотоносный карьер
времен царя Аиета. Как
стало известно, вы и ака-
демик Роин Гогисванидзе,
под руководством которо-
го ведутся исследователь-
ские работы, являетесь
основателями фонда
«Справедливость». Как вы
объясните участие фир-
мы «Эврика» в данном ис-
следовании?

- Мы неоднократно че-
рез разные государствен-
ные инстанции старались
донести наш голос до пре-
зидента, в том числе и че-
рез руководителя его ад-
министрации, но «не дос-
тучались» и вынуждены
были обратиться к частно-
му инвестору. Дело каса-
ется имеющихся на терри-
тории Грузии месторожде-
ний драгоценных камней,
металлов и запасов раз-
личных энергоресурсов.
Мы хотим, чтобы наш на-
род и президент узнали о
той божественной силе,
которая на протяжении
многих веков спасала Гру-
зию от вражеских наше-
ствий, о том несметном
богатстве, которое таит в
себе наша земля.

Фонд «Справедли-
вость» хочет и может в
случае поддержки  прези-
дента Михаила Саакашви-
ли всю эту силу и богат-
ство, оставленные нам да-
лекими цивилизациями,
поставить на службу на-
шему народу и всему че-
ловечеству. Существова-
ние сфинксов и пирамид
в нашей стране очевидно.
Грузия является сказочно
богатой страной, и наш
фонд старается это богат-
ство передать обществу.

Для строительства Все-
общего Благоденствия
мировой общественности
созданы жизненно важные
ресурсы материального и
духовного существования
Земного шара. Реаль-
ность их мы готовы дока-
зать.

Академия  была основа-
на во времена Римской
империи. После её распа-
да она прекратила суще-
ствование. Несмотря на
это, тогдашние члены Ака-
демии уже знали, что в
начале двадцать первого
века, в эпоху Водолея,
Академия возродится.

Неправительственная
Всемирная духовная ака-
демия «Анимус Мунди»
зарегистрирована в Орга-
низации Объединенных
Наций, её президентом
является учитель эпохи
Водолея Генрих «Счастли-
вый».

На Земном шаре закон-
сервированы два больших
энергокомплекса, кото-
рые оставила цивилиза-
ция Атлантиды. При созда-
нии энергокомплексов ат-
ланты руководствовались
научными достижениями
цивилизации Лемурелов.
Энергокомплекс берет
энергию из Космоса, акку-
мулирует ее в энергобло-
ках и с помощью камен-
ных зеркал распределяет
по всему Земному шару.
Один из энергокомплек-
сов находится в Грузии,
второй – на территории
Китая. Находящийся на
территории Китая служит
нижнему полушарию Зем-
ли, а расположенный в
Грузии – верхнему.

Из Космоса энергия за-
ходит на каждый 81-й ки-
лометр. В прошлом распо-
ложенные на территории
двух стран энергокомплек-
сы принимали космичес-
кую энергию и преобразо-
вывали в электрическую.
Эта энергия с помощью
каменных зеркал без вся-
ких проводов передава-
лась оборудованиям. По-
том происходило её акку-
мулирование и промежу-
точными блоками систе-
мами передача по разным
направлениям.

Промежуточных блоков
на земном шаре 140 ты-
сяч.

На грани фантастики

ЭПОХА ВОДОЛЕЯ: ДРЕВНИЕ ЦИВИЛИЗАЦИИ –
БУДУЩИМ ПОКОЛЕНИЯМ

Беседа корреспондента «СГ» с председателем
Фонда всеобщего благоденствия мировой обще-
ственности «Справедливость» академиком Рому-
лом ДЖАПАРИДЗЕ

Беспроводная передача
на высоте 200 км произво-
дится с помощью спецка-
налов. В каждый блок вло-
жены соответствующие
инструкции и все необхо-
димые детали, с помощью
которых используется эта
энергия. Здесь еще раз
стоит напомнить, что мы
говорим об энергии буду-
щего, которая должна спа-
сти человечество.

Видимые пирамиды
являются энергоблока-
ми. Они высотой прибли-
зительно от 150 до 500
метров, а под землей - на
глубине от 150 до 300 мет-
ров, в зависимости от
значимости блока. Энер-
гоблоки подсоединены
друг к другу тоннелем, ди-
аметр которого 30 мет-
ров. Имеющийся на тер-
ритории Грузии энерго-
комплекс размещен на
участке от Чакви до Бах-
маро, где в ряд располо-
жены девять энергобло-
ков. Здесь же находится
огромный город с много-
численными хозяйствен-
ными складами. Этот
комплекс переходит на
территорию Адигени и
Ахалцихе, там семь энер-
гоблоков с маленьким го-
родом и хозяйственным
складом. Затем через ог-
ромный город, который в
те времена называли
«Шами», с 21-м энерго-
блоком переходит на тер-
риторию Гори – Карели.
«Шами» на грузинском
языке означает солнце.

Мы точно знаем, что в
этом городе был постро-
ен «Ноев ковчег», место-

нахождение которого
нам известно.

Из Гори энергокомплек-
сы переходят во Мцхета,
где ранее были возведены
три энергоблока со свои-
ми хозяйственными скла-

дами. Комплекс из Мцхе-
та маленькими городами
и хозяйственными скла-
дами, семью энергоблока-
ми через Цалку и Марнеу-
ли переходит на террито-
рию Триалети.

Оттуда - на территорию
Гурджаани, Цинандали и
Гомбори, где расположены
35 энергоблоков с огром-
ным городом и хозяй-
ственным складом.

Оттуда переходит на
территорию Кахи, где - де-
вять блоков.

Хочу подчеркнуть, что
территория, находящаяся
между Лиахви и Арагви,
является энергокомплек-
сом Грузии. Она защище-
на энергоблоками, а за-
щитный механизм хребта
находится на территории
Пасанаури. Гора Скупало
хорошо известна в Картли.
Она принимает энергию от

земли и распространяет
на эту территорию, созда-
вая энергоблок толщиной
120 метров. Что исключа-
ет вероятность падения
атомной бомбы на данную
территорию. Вышеупомя-

нутый энер-
гокомплекс
работает в
вечном режи-
ме по настоя-
щее время.

А теперь о
богатствах,
находящихся
на поверхно-
сти земли.
На всех бло-
ках установ-
лены прием-
ные и пропус-
кные камен-
ные зеркала.
Они сделаны
из драгоцен-
ных камней.
Также боль-
шую цен-
ность пред-
с т а в л я ю т
п ри бл и з и -
тельно 5000
информаци-
онных стол-

бов, которые содержат
платину и иридий. На по-
верхности земли суще-
ствует множество види-
мых архитектурных соору-
жений. Остановимся на
одном из них. Эта фигура
лежащей женщины, дли-
ной 180 метров и высотой
51 метр.

Сооружение является
видимым, но зона – не-
прикасаемой: в неё никто
не может войти. Оно со-
здано цивилизацией Ат-
лантиды для спасения
женщин и детей, а также
для укрытия от стихийных
бедствий. Его невозмож-
но уничтожить, так как оно
построено под таким уг-
лом, что никакие катак-
лизмы ему не угрожают. В
этой зоне никогда не идет
дождь и не дует ветер. Пе-
реходный период Водолея
длится сто шестьдесят

лет. Это время мы долж-
ны употребить так, чтобы
наша цивилизация подня-
лась на две ступени выше.

В истории развития че-
ловечества мы являемся
главной – пятой расой.

Что касается открытия
первого блока, хочу под-
черкнуть, что мы сразу же
сделаем открытие в обла-
сти познания температу-
ры и времени. Это откры-
тие обеспечит защиту об-
щества от любой агрес-
сии.

О существовании мате-
риальных параллельных
миров в пространстве мы
расскажем позже. Неве-
роятно, но хочу подчерк-
нуть, как только мы откро-
ем энергоблок, предста-
вители параллельного
мира, которые по разви-
тию опережают нас на два
столетия, начнут с нами
сотрудничать. Эту инфор-
мацию общество должно
знать заранее, чтобы
впоследствии оно избежа-
ло стрессов.

Произойдет полный пе-
реворот материальных
наук. После освоения бло-
ков мы откроем новые тех-
нологии в сельском хозяй-
стве. Например, продукт,
полученный с одного гекта-
ра земли, сможет прокор-
мить до одного миллиона
человек. Изменится и си-
стема образования, по-
явятся новые технологии.
Заполнится система Мен-
делеева и т.д.

Исходя из того, что на
территории Грузии нахо-
дятся города, в прошлом
построенные атлантами,
мы являемся обладателя-
ми несметных богатств.
Важнейшим из них явля-

ется энергоблок, овладев
которым Грузия станет су-
пердержавой. Цивилиза-
ция Атлантиды владела
сверхоружием, с помо-
щью которого она, соглас-
но мифам, объявила вой-
ну марсианам. Но Бог не
простил им эту агрессию
и,  направив 98 магнитных
бурь, уничтожил цивили-
зацию Атлантиды. Но эта
совсем другая тема, и о
ней мы поговорим в сле-
дующий раз.

Сейчас о научно-иссле-
довательских работах, ко-
торые проводятся в 48
странах мира. Причиной
исследований стала та
«золотая книга», которую
атланты приобрели от Ле-
мурелов. Всё вышесказан-
ное научно доказано уче-
ными Мировой духовной
академии «Анимус Мун-
ди» и основано на фактах,
изложенных в «золотой
книге».

В процессе создания
земли для развития циви-
лизации Бог в её недра
вложил все необходимые
жизненные ресурсы. Они
принадлежат разным эпо-
хам и поэтому защищены
энергоблоками.

Информация о суще-
ствовании «золотого

руна», или то, что древние
колхи были обладателями
золотых карьеров, просо-
чилась в период Римской
империи, чем и объясня-
ются постоянные набеги
на территорию Колхиды и
Иберии. На географичес-
кой карте Грузии, выше
Багдади, на высоте 2800
метров отмечен Царский
родник. Он выходит из
недр земли и через опре-
деленное расстояние ухо-
дит в землю. Раньше Кав-
каз являлся островом, на-
селение которого состав-
ляло 30 миллионов чело-
век. На территории Кавка-
за было много золотонос-
ного песка, который про-
мывался Царским родни-
ком и им же выносился на
территорию Багдади. На
топографической карте
Грузии золотоносный руд-
ник своими очертаниями
напоминает  огромного
крокодила. Только в его го-
лове около 50 тысяч тонн
золота.

Супруга Темур Ленга –
Биби - ханум была родом
из Китая. Её дед был вели-
ким астрологом. Он со-
провождал Темур Ленга к
«золотому руну», к которо-
му они смогли прибли-
зиться до 200 метров, так
как территория была за-
щищена энергоблоками.
Со временем золотонос-
ный песок претерпел кри-
сталлизацию и затвердел.
В настоящее время имею-
щееся там золото не тре-
бует переработки.

Время пришло. Сегодня
открытие золотых карье-
ров и энергоблоков не
представляет никакой
сложности. Для проведе-
ния первого этапа работ
нужно приблизительно
два месяца. Кроме того, в
Грузии существует алмаз-
ный кратер, который нахо-
дится на территории Гори
и Цхинвали. Его радиус –
4,5 километра. Глубина
кратера – 2 километра.
Ближайший  пласт для до-
бычи алмаза расположен
на глубине 5 метров, а ос-
новные залежи – на глуби-
не 18 метров. Грузинский

алмаз является цветным и
весьма уникальным.

На данном этапе чело-
вечество пока еще нужда-
ется в машиностроении.
Для его развития необхо-
дима нефть. На террито-
рии Грузии находится один
из трех, имеющихся на
земле, нефтяных крате-
ров. Два остальных, соот-
ветственно, в Узбекистане
и в Израиле (хотя в Изра-
иле об этом не знают).

Грузинский нефтяной
кратер расположен на глу-
бине 3800 метров. Длина
и ширина его – полтора
километра. Это тот кра-
тер, который своим давле-
нием наполняет узбекс-
кое, туркменское и другие
нефтяные моря. Выходит,
что мы свои же нефть и
газ покупаем у Туркмении.
Около четырех-пяти веков
тому назад такие кратеры
существовали и в других
местах. Сама нефть для
земли является жизненно
необходимым элементом.
Когда происходило фор-
мирование земли, нефть
в твердом состоянии была
сосредоточена в её цент-
ре. Для сохранения зем-
ного равновесия нефть
меняла свою форму и пе-
реходила в жидкое состо-

яние. С возрождением
Грузии необходимо начать
добычу нефти из кратера,
что исключит землетрясе-
ния, вызванные непра-
вильным использованием
нефтяных залежей. Сегод-
ня мы можем назвать ме-
стонахождение кратера.
Это территория Поти! От-
крытие кратера требует
большой осторожности.
Её неправильная добыча
может затопить всю За-
падную Грузию. Мы распо-
лагаем координатами, от-
куда возможно начать эк-
сплуатацию кратера. Сла-
ва Богу, что в Супса был
построен терминал, и
нефть не придется пере-
возить.

Подземные богатства
должны добываться толь-
ко тогда, когда другого вы-
хода нет. Для возрожде-
ния Грузии и всего мира
необходимо немедленное
освоение предлагаемых
мною объектов, охраняе-
мых энергоблоками, от-
крыть которые можем
только мы, члены акаде-
мии «Анимус Мунди». От-
крытие карьеров возмож-
но при минимальных рас-
ходах. Необходима госу-
дарственная программа,
где будет указано необхо-
димое количество мате-
риальных благ, которое
нужно для того, чтобы Гру-
зия встала на один уро-
вень с ведущими страна-
ми мира. В соответствии
с Конституцией Грузии,
фонду полагается 50 про-
центов от всех добытых
материальных благ, 10
процентов принадлежит
Духовной академии, кото-
рая, в свою очередь, воз-
вращает фонду 8 процен-
тов его нужд. Фонд из сво-
их 50 процентов готов 40
процентов передать госу-
дарству на повышение
благосостояния нашего
народа.

Для открытия золотого
карьера понадобится два
месяца. Для исследова-
ний нужно привлечь уче-
ных, специалистов, а рабо-
чую силу можно набрать
из числа жителей регио-

на. Все работы должны
проводиться по руковод-
ством ученых фонда и
представителей государ-
ства.

Хочу категорически
предупредить: всякий, кто
постарается проникнуть в
названный мною объект,
может дорого поплатить-
ся. Пройти защитный
энергоблок объекта невоз-
можно, не зная секретно-
го кода и шифра, которые
известны только нам, чле-
нам Духовной академии.
Что касается складских
хозяйств, они также име-
ют свои коды. В них рас-
положены разных видов
сверхоружие и летающие
аппараты. Открыв эти хо-
зяйства, мы овладеем но-
выми технологиями, кото-
рые помогут быстро и
безболезненно перенести
переходный период и
встать на путь возрожде-
ния Грузии и всего мира.

Кроме этого, совмест-
ными усилиями ученых
Духовной академии и
фонда как на территории
Грузии, так и в 48 странах
мира, найдено и обследо-
вано 2600 аналогичных
объектов. Вы, наверное,
согласитесь, что откры-
тие этих объектов прине-

сет невиданный успех
человечеству и поведет
его дорогой духовного и
экономического воз-
рождения.

Поэтому для осуще-
ствления нашей про-
граммы нам необходи-
мы поддержка и учас-
тие государства, в соот-
ветствии с Конституци-
ей и соблюдением норм
международного права.

- Конечно, все это
трудно осознать, а тем
более в это поверить. И,
тем не менее - что долж-
ны делать нефтяные и
другие магнаты в слу-
чае осуществления ва-
шей программы?

- Могу коротко отве-
тить. Если сегодня они
миллионеры, то после
сотрудничества с на-
шим фондом они станут
основоположниками но-
вого исторического раз-
вития человечества, и,

соответственно, к их мил-
лионам прибавятся еще
сотни миллионов.

- А если не захотят?
- Тогда они -  банкроты,

но я надеюсь на их благо-
разумие.

- Исходя из ваших слов,
выходит, что представите-
ли материальной науки
должны почувствовать
себя дисквалифицирован-
ными?

- Ни в коем случае! На-
оборот. Исследованные и
подтвержденные научные
труды ученых материаль-
ной науки, в синтезе с на-
учными трудами ученых
Духовной академии, ста-
нут новой научной доктри-
ной развития цивилиза-
ции. Поэтому я, в первую
очередь, обращаюсь с
просьбой к заслуженным
ученым Грузии, чтобы они
вместе с учеными всего
мира встали рядом с нами
и приняли активное учас-
тие в создании новой ци-
вилизации.

- Слушая вас, появля-
ется надежда, что та
сложная экономическая
ситуация, в которой мы
находимся, скоро испра-
вится. У вас есть альтер-
нативная программа эко-
номического развития
Грузии?

- Да. Мы разработали
альтернативную про-
грамму для развития го-
сударственной экономи-
ки, в которой учтены все
вышеуказанные матери-
альные и духовные дости-
жения ученых Академии
и их реализация, и, если
будет желание прави-
тельства, я готов в любую
минуту ее предложить.

P. S. Тема, судя по все-
му, этим интервью не ис-
черпана. С пожеланием ус-
пехов господину Ромулу
Джапаридзе, выражаем
надежду, что при первом
же позитивном сдвиге в
этом удивительно инте-
ресном и, по утверждению
респодента, полезном для
всего человечества деле,
мы получим исчерпываю-
щую информацию.

Тинатин ТОИДЗЕ



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

Гость сегодняшней рубри-
ки -  всем хорошо известная
и любимая певица Ирма
Сохадзе.

- Ирма, что нового в
вашем творчестве?

- Особых событий пока
нет, если не считать выхода
в свет моего нового компакт-
диска «Помирюсь с тобой».
Мелодия песни, давшей на-
звание диску,  - из реперту-
ара Сезарии Эворы. Грузин-
ский текст принадлежит
мне. Она очень веселая, и
сразу полюбилась нашей
молодежной аудитории,
чему я была искренне рада.
Потом, по совету моей доч-
ки, я записала еще несколь-
ко новых песен в современ-
ной аранжировке, собрала
несколько старых, но очень
любимых мною песен – это
два дуэта с моим супругом
Ревазом Асатиани, а также
песни Нугзара Чхаидзе
(«Твое глаза зеленые»), джа-
зовая композиция «Восточ-
ный сквер» Отара Маград-
зе, Гии Мачарашвили («Вре-
мя» и «Буду с тобой») и дру-
гие.

- Каким вам вспоми-
нается начало вашей му-
зыкальной карьеры?

- Если честно, я довольно
смутно помню.  Мне было
всего четыре года, когда
впервые выступила по теле-
видению и вскоре стала со-
листкой джаз-оркестра ГПИ.
Но все, что помню, во мне
вызывает самые теплые и
приятные ощущения. У меня

ИРМА СОХАДЗЕ: «В ВОСЕМЬ ЛЕТ
Я УЖЕ БЫЛА СОЛИСТКОЙ «РЭРО»

было действительно дивное,
сказочное детство. В восемь
лет я уже была солисткой го-
сударственного оркестра
«Рэро», художественным ру-
ководителем которого был
незабываемый, неповтори-
мый человек и великий му-
зыкант Константин Григорь-
евич Певзнер, который вме-
сте с авторами текста Арка-
дием Аркановым и Григори-
ем Гориным подарил мне
«Оранжевую песню» - оран-
жевое солнце, которое осве-
щало все мое детство и гре-
ет до сих пор.

- Как  вы оцените мо-
лодых исполнителей гру-
зинской эстрады?

- Конечно, им еще много-
го предстоит добиться,
прежде чем они почувству-
ют себя профессионалами,
- а профессионализм, со-
гласитесь, приходит с года-
ми,  опытом,  практикой и
сам по себе не рождается.
Я уверена, что многие из них
достигнут определенных вы-
сот и добьются заслужен-
ной любви зрителей, но
хочу дать им совет – надо
максимально постараться
найти свое лицо, свою инди-
видуальность, свой голос,
постараться слепо не копи-
ровать западных звезд, а уж
тем более -  друг друга.

- Что придает вам сти-
мул в работе?

- Стимулов немало. Пер-
вый и главный – любовь к са-
мому творческому процес-
су. Но, если учесть, что моя

работа -  не только пение и
выступление перед публи-
кой в качестве певицы или
ведущей телепередачи или
концерта. Она включает и

сочинение текстов, запись,
преподавание, подготовку к
передаче. Я все процессы
моей деятельности люблю,
но приходится бороться с

усталостью, работать не-
редко ночью – в этих случа-
ях мне помогают еще ответ-
ственность и обязатель-
ность. Я с детства никогда
не откладывала дела на зав-
тра, будь то на гастролях
после концерта, все равно
вечером непременно учила
уроки – иначе мама не раз-
решила бы мне выступить
на следующем концерте. Я
и школу окончила на золо-
тую медаль. И очень благо-
дарна своим родителям за
то, что они, несмотря на дей-
ствительно необычное дет-
ство, привили мне самое
важное – чувство ответствен-
ности перед профессией и
что главное – перед публи-
кой, которая, в свою очередь,
сама является важнейшим
стимулом в работе.

- Каким, по вашему мне-
нию, должен быть про-
фессиональный артист?

- Профессионалом, на
мой взгляд, можно считать
артиста, который всегда в
форме. Иными словами,
нужно быть мастером сво-
его дела. Безусловно, не-
возможно на всех концертах
выступать одинаково безу-
коризненно, человек все-
таки, к счастью, не машина,
но для публики твои «огре-
хи» должны быть практичес-
ки незаметны. Публике не
интересно, как ты спала, как
себя чувствуешь, здорова
или простужена, в каком ты
настроении. Нужно уметь в
любом случае выступить и

оставить хорошее впечатле-
ние – и когда голос не совсем
звучит, или что-то другое не
ладится … Именно тогда
должно помочь твое мастер-
ство, твоя техника  так, что-
бы никто ничего не заметил.
Хотя добавлю, что без ис-
кренней эмоции все выше-
сказанное никому не нужно
и совсем неинтересно.

- Как вы проводите
лето?

- Когда девочки – Саломэ
и Ната были маленькие, лето
мы проводили в Ликани или
Бакуриани. Моя мама счита-
ла, что детям горный воздух
необходим и без этого нас на
море не отпускала. Теперь мы
взрослые и бабушку уже не
очень слушаем, поэтому пос-
ледние годы отдыхаем толь-
ко на море.

- Читаете ли вы книги
на отдыхе? Если да, то
какие?

- В последнее время мне
доставляет большое удо-
вольствие перечитывать
классику и южноамерикан-
цев. Из модных книг мало что
нравится. Не люблю совре-
менные детективы.

- Ваши любимые цве-
ты?

- Красные розы на высо-
ком стебле и полевые цветы.

- Согласны ли вы с ут-
верждением, что хоро-
ший отдых – залог ус-
пешной работы?

- Безусловно.

Ирма БЕНИДЗЕ

После триумфального
возвращения на российс-
кую сцену певица Валерия
сумела быстро вернуть
свои лидирующие позиции
в шоу-бизнесе. В этом году
ее назвали лучшей певицей
года, о ее свадьбе с продю-
сером Иосифом Пригожи-
ным писали все газеты, пес-
ни с ее нового альбома зву-
чали отовсюду – можно сме-
ло говорить, что сейчас пе-
вица на вершине своей сла-
вы.

Возможно, ничего более
успешного в карьере Вале-
рии уже не будет, пишет «ГА-
ЗЕТА». Обычно артисты
больше всего боятся имен-
но этого. У Валерии есть на
этот счет свое мнение: «Я
вообще ничего не боюсь. На
самом деле, я никогда все-
му этому не придавала боль-
шого значения. Именно по-
этому и не боюсь. Я просто
привыкла от души делать
свое дело, а там оно как по-
лучится. Не боялась уходить
в связи с рождением детей,
не боялась перерывов каких-
то, пауз. Но мне всегда гово-
рили: а вы не боитесь вер-
нуться? Вы не боитесь, как
вас примут? Это моя рабо-
та, и это для меня главное»,
- говорит Валерия.

Многих интересует воп-
рос, как обстоят дела с пес-
нями Александра Шульги-
на, исполняет ли их Вале-
рия после разрыва с ним.
«А никакого вопроса тут нет,
- отвечает Валерия, - я могу
исполнять все что угодно.

ЧЕГО  БОИ ТС Я  ВА ЛЕ РИ Я
Могу петь песни
Пола Маккартни, Эл-
тона Джона, вообще
любого автора, если
в этом будет необхо-
димость. Авторские
отчисляются – и все.
Другой вопрос, если
я захочу выпускать
эти песни, то должна
буду спросить раз-
решения у авторско-
го сообщества, в ко-
тором состоит ав-
тор. Не то что бы
даже я, а рекорд-
компания, которая
будет выпускать аль-
бом. А на концерте я
могу петь что угодно,
так что претензий
нет. Шульгин еще за
это получает деньги,
между прочим».

О своих планах на
будущее Валерия
рассказала немного:
«Я знаю, что я хочу. Я знаю,
какой будет следующий аль-
бом, но не хочу сейчас гово-
рить, тогда будет неинтерес-
но, если я сейчас все карты
раскрою. Мы весь следую-
щий год будем записывать.
Следующий год я не буду га-
стролировать активно. Вый-
дет, я думаю, в 2006».

Сейчас ситуация в рос-
сийском шоу-бизнесе тако-
ва, что часто вчерашние
выпускники «Фабрики
звезд» по популярности ни
в чем не уступают признан-
ным эстрадным артистам.
Вот что об этом думает Ва-
лерия: «Сейчас новое поко-

ление, они хотят быть звез-
дами сразу, не хотят снача-
ла овладеть профессией.
Вот у меня сын смотрит
«Фабрику звезд», ему пять
лет, и еще позавчера он хо-
тел быть композитором и
говорит: я все-таки буду
петь. Я удивляюсь: ты все-
таки решил петь, да? Он от-
вечает: да, вот как они
поют. Начинаю ему гово-
рить, что этому надо учить-
ся, а за фортепиано мы не
садимся. Конечно, хочется
компьютер и все такое, но
надо и учиться сольфед-
жио, фортепиано... А он го-
ворит мне: ну они же не учат-

ся! И я понимаю, что рань-
ше так не было. Ну, как же
не учатся, говорю, видишь,
сколько педагогов, это тяже-
лый труд».

На вопрос о том, верила
она в свою победу на пре-
мии Муз-ТВ-2003, Валерия
ответила так: «Знаете, если
все-таки рассчитывать на
какую-то объективность, то
верила. Не потому, что я
превозношу то, что я делаю,
абсолютно нет, я нормаль-
ный человек, адекватный.
Но мне кажется, что в этом
году мы хорошо поработа-
ли, и это должно было быть
замечено».

КРИСТИНА
АГИЛЕРА
ЛЫСЕЕТ

Знаменитая поп-пе-
вица Кристина Агиле-
ра, судя по всему, те-
ряет свои волосы, со-
общает SkyNews.
Вьющиеся кудри на
голове певицы появи-
лись для того, чтобы
прикрыть лысые пят-
на.

Многие специалис-
ты полагают, что го-
лые участки на голове
Кристины Агилеры по-
явились из-за возни-
кающей в результате
стресса болезни, ко-
торая вызывает облы-
сение, отмечает изда-
ние Teen Hollywood.

«Они не знают, дей-
ствительно ли облысе-
ние связано с заболе-
ванием, или вызвано
всеми этими мета-
морфозами с волоса-
ми, которые певица
делала последние
годы», - рассказал
один из друзей Агиле-
ры.

Представитель поп
- певицы опроверг эти
сообщения. «Это не
соответствует дей-
ствительности. С ее
волосами все нор-
мально», - сказал он.

Тем временем, Кри-
стина Агилера может
пойти по стопам Брит-
ни Спирс и выйти за-
муж. Она планирует
выйти замуж за свое-
го бойфренда Джор-
дана Брайтмана.

Издание The Daily
Star утверждает, что
Агилера хочет околь-
цевать своего возлюб-
ленного как можно
раньше, чтобы при-
влечь внимание прес-
сы раньше, чем это
сделает Бритни
Спирс.

«Кристина решила
неожиданно сменить
время проведения
свадьбы с «когда-ни-
будь» на «как можно
скорее», - рассказал
изданию источник в
окружении певицы.

«Это не для кого не
секрет, что Бритни хо-
чет выйти замуж. Тоже
самого хочет и Крис-
тина, - сказал он. -
Если Кристина смо-
жет сделать это пер-
вой, и оттеснит на вто-
рой план Бритни
Спирс, будет лучше».

NEWSru.com

В Витебске от-
крылся фестиваль
«Славянский ба-
зар». В этом году к
открытию фестива-
ля было приковано
повышенное внима-
ние – именно там
Филипп Киркоров
обещал ответить на
организованную
против него кампа-
нию. Ответ бывшего
заслуженного арти-
ста состоял из двух
логических частей:
выступления на це-
ремонии открытия и
сольной програм-
мы, показанной пос-
ле открытия.

По словам работающего
на фестивале специально-
го корреспондента газеты
«Антенна» Вячеслава ШАД-
РОНОВА, показанная Кир-
коровым программа «Ко-
роль ремейков» была един-
ственным концертом «Сла-
вянского базара», который

По информации Daily
Mirror, выпускающему лейб-
лу N’Sync так и не удалось
уговорить Джастина загля-
нуть в студию и подпеть экс-
коллегам, записывающим
три новых трека, предназ-
наченных для выходящего в
конце года сборника лучших
песен N’Sync «Greatest Hits».

Анонимный источник,
близкий к лейблу, поделил-

КИРКОРОВ ОТВЕТИЛ НА «БАЗАРЕ»

ДЖАСТИН ТИМБЕРЛЕЙК: Я – НЕ ХОЧУ!
ся с газетой своими мысля-
ми на этот счет: «Джастина
настиг такой успех, что ему
вовсе не обязательно воз-
вращаться в группу. Кроме
того, он страшно занят и
едва ли может найти сво-
бодное время, чтобы вновь
поработать с группой. Впро-
чем, если бы сам он этого
хотел, то, наверное, смог
бы».

не снимало белорусское те-
левидение. Вполне возмож-
но, что это было связано с
ненастной погодой.

Как на открытии, так и в
сольном концерте Филипп
Бедросович спел старую
песню своей супруги «Ува-
жаемый автор» («Бей своих,
чтобы чужие боялись»). И

если на откры-
тии эта песня
звучала дико-
вато, то в
сольной про-
грамме номер
был оформлен
соответствую-
щим образом.
Звучал микс,
сделанный из
записи пресс-
конференции,
на экранах фи-
гуру Киркоро-
ва совмещали
с фотография-
ми группы
«Тату» в майках
«Х.й войне» и,

почему-то, портретами
Дмитрия Холодова (види-
мо, артист намекал на то,
что бывает с журналиста-
ми, задающими непра-
вильные вопросы). Балет
рвал и разбрасывал по сце-
не газету «Труд-7».

В Витебске Киркоров хо-
дил в майках с надписью «Я

люблю ремейки» и «Король
ремейков», а его охрана – в
майках с надписью «Мы ох-
раняем короля». Во время
сольного концерта Филиппа
его охрана перекрыла все
проходы за кулисами и не
позволяла прессе выйти
даже в туалет. Присутство-
вавший за сценой отец ар-
тиста Бедрос растерянно
говорил журналистам: «Я
не знаю, что с моим сы-
ном».

Что касается открытия
фестиваля, то впервые
большой сборный концерт
в отсутствие Пугачевой зак-
рывал не Киркоров, а Нико-
лай Басков. Филипп Кирко-
ров, сойдя в зал, получил от
зрителей всего три букета,
Баскова же завалили цвета-
ми – было очевидно, что
зрители ждали именно его.
Даже президент Лукашенко
вручил свой букет именно
Баскову, а не Киркорову –
что должно являться весьма
красноречивым знаком.

АРНОЛЬДА
ШВАРЦЕНЕГГЕРА

УВЕКОВЕЧАТ
НА ПОЧТОВОЙ

МАРКЕ

Австрийская почта
сообщила о том, что
30 июля, в 57 день
рождения нынешнего
губернатора Кали-
форнии Арнольда
Шварценеггера, бу-
дет выпущена серия
марок с его изобра-
жением, сообщает
Reuters.

На марке стоимос-
тью в один евро бу-
дет помещен портрет
Шварценеггера - го-
лова и плечи. С пра-
вой стороны будет
нарисован амери-
канский флаг, с ле-
вой - чуть меньший
по размерам авст-
рийский. «Он один
из самых известных
австрийцев, мы мо-
жем очень им гор-
диться», - заявил
представитель авст-
рийской почтовой
службы Зигфрид
Гробманн (Siegfried
Grobmann).  Тираж
марки составит
600000 экземпляров.

Некоторые язви-
тельные издания,
комментируя новость
о выпуске марки, ис-
пользовали много-
значность английско-
го языка, проведя па-
раллель между лиза-
нием оборотной сто-
роны марки для на-
клеивания и лизани-
ем задней части гу-
бернатора.

Украинская певица
Руслана, своими «Дики-
ми танцами» завоевав-
шая победу на междуна-
родном конкурсе «Евро-
видение-2004» в Стамбу-
ле, решила порадовать
гостей и жителей Турции
большим гастрольным
туром. Но певица не рас-
считала свои возможно-
сти и на одном из выступ-
лений сорвала голос.

За три дня Руслана ус-
пела объездить несколь-
ко крупных курортных го-
родов, и везде ее ждал
бешеный успех, пишет
газета «Жизнь». В Анта-
лье поклонники «дикой»
украинки решили сде-
лать для нее сюрприз и
выложили дорогу перед
ее автомобилем лепест-
ками роз. А в Кемере Рус-
лане предоставили луч-
шую площадку города.

РУСЛАНА СОРВАЛА ГОЛОС
Певица, конечно,

была очень рада та-
кому теплому при-
ему и старалась не
разочаровать гос-
теприимных тур-
ков. На последнем
концерте Руслана
выступала, не обра-
щая внимания на
боли в горле. Ре-
зультатом такой
самоотверженнос-
ти стал сорванный
голос. Петь Руслана
уже не могла, да и
разговаривала
только шепотом.

Певице при-
шлось вернуться в
Киев и обратиться
к лучшим украинс-
ким фониаторам.
Пройдя курс лече-
ния, Руслана снова
может выступать и
петь вживую.

ЗЕМФИРА ПОСТУПИЛА В МГУ

В этом году Земфира
решила поступать на фа-
культет философии МГУ.
Певица подала документы в
приемную комиссию и ходи-
ла на экзамены вместе с
остальными абитуриента-
ми. Ее старания были воз-
награждены: Земфира ста-
ла студенткой философско-
го факультета университе-
та.

«Она приехала одна, без
охраны, - рассказывает де-
кан философского факуль-
тета, проректор МГУ Влади-
мир Васильевич Миронов,

- зашла ко мне в кабинет. Я,
к сожалению, не увлекаюсь
творчеством певицы, поэто-
му сразу ее не узнал. Спро-
сил девушку, как зовут, и
она скромно так ответила:
«Земфира Рамазанова».
Мы договорились, что доку-
менты ее примем отдельно,

чтобы не тревожить прием-
ную комиссию, там все-
таки молодежь работает,
многие - ярые поклонники
Земфиры».

В этом году конкурс на
философском факультете
четыре человека на место.
Но Земфира поступает на
платное отделение, так что
ей волноваться не о чем.
Певице нужно было сдать
три экзамена (история Оте-
чества, сочинение и обще-
ствознание) и получить по-
ложительные оценки. Зем-
фира получила две «трой-
ки» и одну «четверку» по об-
ществознанию, так что те-
перь она смело может счи-
тать себя студенткой МГУ,
пишет «Комсомольская
правда». За год обучения
певице придется платить
четыре тысячи долларов.

«Я не удивился, что Зем-
фира решила учиться у нас,

- говорит декан факультета
философии. - Я послушал
ее песни. Они совсем не
простые, в них есть, если
можно так сказать, «фило-
софинка». Земфира, как
мне показалось, не легко-
мысленная девушка, и ре-
шила поучиться не просто
так, от нечего делать, или
чтобы сделать себе рекла-
му. Она сказала, что очень
хочет заниматься филосо-
фией. И я ей поверил. Для
меня Земфира Рамазанова
- обычная студентка, и мне
как декану факультета было
приятно, что она так серь-
езно относится к учебе».

Земфире предложили
обучаться по индивидуаль-
ному плану, но она отказа-
лась: «Обучение для меня
очень важно, так что я буду
подстраивать программу
гастролей и концертов под
занятия на факультете».





 

 Футбол Б о к с

Тбилисское «Динамо» в
первом матче первого
квалификационного раун-
да Кубка УЕФА в гостях
обыграло борисовский
БАТЭ - 3:2, причем по ходу
встречи грузинские фут-
болисты уступали два
мяча.

Поединок проходил под
аккомпанемент нудного мо-
нотонного дождя, который
не преминул внести свою
лепту в ход баталии. На 15-

«Динамо» проявляет волю

й минуте во многом благо-
даря скользкой от осадков
траве стал возможен чудо-
гол голкипера БАТЭ Юрия
Жевнова. Вратарь хозяев с
руки выбил мяч в поле и тот,
пролетев в воздухе добрых
80 метров, достиг противо-
положной штрафной. Там
снаряд ударился о землю и,
перелетев через нерасчет-
ливо покинувшего ворота
Ираклия Зоидзе, благопо-
лучно достиг цели.

Пока «Динамо» приходи-
ло в себя, БАТЭ, явно пой-
мав кураж, провел несколь-
ко опасных атак, и вскоре
белорусская дружина удво-
ила перевес. На 19-й мину-
те Алексей Бага, сыграв в
«стенку» с Николаем Рын-
дюком, ворвался в штраф-
ную с правого фланга, где
был сбит Давидом Чичвей-
швили. Пенальти четко ре-
ализовал Олег Страхано-
вич.

К чести гостей они не
опустили руки и к середи-
не тайма нащупали-таки
нити своей игры, а под за-
навес первой половины у
ворот борисовчан стало
по-настоящему жарко.
Сильнее других усерд-
ствовал Михаил Какалад-
зе. И если на 42-й минуте
с его ударом с линии вра-
тарской Жевнов еще спра-
вился, то на второй добав-
ленной к первому тайму
минуте голкипер оказался
бессилен — Какаладзе с

метров 14 неотразимо
пробил в левый нижний
угол ворот.

После антракта «Дина-
мо» продолжило яростное
наступление, увенчавшееся
повторным взятием ворот
Жевнова. Это Ладо Ахалая
на 56-й минуте бросил в
прорыв по правом флангу
Бориса Гончарова, который
вышел один на один с вра-
тарем и не оставил тому ни
единого шанса. После того,
как счет стал 2:2, пошла
обоюдоострая игра и маят-
ник мог качнуться в любую
сторону.

Больше повезло грузин-
ским футболистам, выр-
вавшим победу на первой
добавленной ко второй по-
ловине минуте. Дато Квир-
квелия низом исполнил
штрафной от правой бров-
ки. Мяч полетел в район ли-
нии вратарской, где Жев-
нов не самым удачным об-
разом отбил его ногой. По-
доспевший же на добива-

ние бразилец Сезар Роме-
ро, установил окончатель-
ный счет в матче. 

Главный тренер победи-
телей Георгий Гегучадзе да-
лек от эйфории: «Конечно,
всегда радостно выигры-
вать. Приятно вдвойне до-
биваться успеха в гостях.
Однако мы не строим иллю-
зий — нам противостояла
очень симпатичная коман-
да. И это не комплимент, а
факт. Мы же пока не на пике
формы, а только создаем
молодую команду, которая
должна и будет играть еще
сильнее». Примечательно,
что его борисовский колле-
га Юрий Пунтус поздравил
соперника с заслуженной
победой и отметил: «Вести
2:0 и пропустить нелепый
гол в концовке первого тай-
ма, который все сломал...
Наверное, в перерыве я не
смог подобрать для ребят
нужные слова. Теперь на
выезде нам будет чрезвы-
чайно тяжело».

ЛЕВАДИЯ (Эстония) - БОГЕМИАНС (Ирландия) -  0:0
ХАВЕРФОРДВЕСТ (Уэльс) - ХАФНАРФЬОРДУР (Исландия) -  0:1
ОСТЕР (Швеция) - ТНС (Уэльс) - 2:0
ПОРТАДАУН (С.Ирландия) - ЖАЛЬГИРИС (Литва) - 2:2
ТОФТИР (Фареры) - ВЕНТСПИЛС (Латвия) - 0:3
ХАКА (Финляндия) - ЭТЦЕЛЛА (Люксембург) - 2:1
ЭКРАНАС (Литва) - ДЮДЕЛАНЖ (Люксембург) - 1:0
ВАДУЦ (Лихтенштейн) - ЛОНГФОРД ТАУН (Ирлания) - 1:0
ТОРШАВН (Фареры) - МЕТАЛЛУРГ (Латвия) - 1:3
ГЛЕНТОРАН (С.Ирландия) - АЛЬЯНССИ (Финляндия) - 2:2
АКРАНЕС (Исландия) - ТВМК (Эстония) - 4:2
СИЛЕКС (Македония) - МАРИБОР (Словения) - 0:1

КУБОК УЕФА - 2004/2005.1-Й КВАЛИФИКАЦИОННЫЙ РАУНД
МАРСАКСЛОКК (Мальта) - ПРИМОРЬЕ (Словения) - 0:1
ПЕННАРОССА (Сан-Марино) - ЖЕЛЕЗНИЧАР (Босния) - 1:5
ОЦЕЛУЛ (Румыния) - ДИНАМО (Тирана, Албания) - 4:0
САНТА КОЛОМА (Андорра) - МОДРИЦА (Босния) - 0:1
ОМОНИЯ (Кипр) - СЛОГА (Македония) - 4:0
ПАРТИЗАНИ (Албания) - БИРКИРКАРА (Мальта) -  4:2
ИЛЬИЧЕВЕЦ (Украина) - БАНАНЦ (Армения) - 2:0
ФК ТБИЛИСИ (Грузия) - ШАМКИР (Азербайджан) - 1:0
ШИРАК (Армения) - ТИРАСПОЛЬ (Молдавия) - 1:2
НИСТРУ (Молдавия) - ШАХТЕР (Белоруссия) - 1:1
МИКА (Армения) - КИШПЕШТ (Венгрия) - 0:1
БАНЬСКА БЫСТРИЦА (Словакия) - КАРАБАХ (Азербайджан) - 3:0

ВИЛЬЯРРЕАЛ (Испания) - СПАРТАК (Москва, Россия) - 1:0
ШИННИК (Ярославль, Россия) - ЛЕЙРИЯ (Португалия) - 1:4
ТУН (Швейцария) - ГАМБУРГ (Германия) - 2:2
ШАЛЬКЕ 04 (Германия) - ВАРДАР (Македония) - 5:0
СЛОВАН (Либерец, Чехия) - РОДА (Голландия) - 1:0
СЛАВЕН (Хорватия) - СПАРТАК (Трнава, Словакия) - 0:0
ЛИЛЛЬ (Франция) - ДИНАМО (Минск, Белоруссия) - 2:1
ЗЛИН (Чехия) - АТЛЕТИКО (Мадрид, Испания) - 2:4
ГЕНК (Бельгия) - БОРУССИЯ (Дортмунд, Германия) - 0:1

На состоявшемся испол-
коме ФФУ была поддержана
инициатива Львовской об-
лгосадминистрации и обла-
стной федерации футбола о
том, чтобы столица Галичины
стала местом проведения от-
борочного матча чемпиона-
та мира-2006 между нацио-
нальными сборными Украи-

Грузия и Украина сыграют во Львове
ны и Грузии. Напомним, что
эта встреча состоится 13
октября. А четырьмя дня-
ми ранее в Киеве украин-
цы проведут первую до-
машнюю игру мирового
отбора. Соперником ко-
манды Олега Блохина бу-
дет чемпион Европы -
сборная Греции.

Кубок Интертото
ТРЕТИЙ РАУНД

В рамках розыгрыша Кубка Америки 2004 закончились
два четвертьфинальных матча.

Перу - Аргентина - 0:1
Колумбия - Коста-Рика - 2:0

В полуфинале Аргентина померится силами с Колум-
бией. Эта встреча состоится 20 июля. Вторую полуфи-
нальную пару составят победители игр Парагвай - Уруг-
вай и Мексика - Бразилия.

Президент ФИФА Зепп
Блаттер призвал европейс-
кие клубы отправлять часть
своих футболистов играть
в Азии, вместо того чтобы
держать их в дубле. Это за-

Загоракис едет в Италию

Капитан сборной Греции
Теодорос Загоракис подпи-
сал двухгодичный кон-
тракт с итальянским клу-
бом «Болонья», который
недавно также купил Фа-
био Петруцци и Федерико
Джунти.

Загоракис был назван
лучшим футболистом
ЕВРО-2004 и помог Греции

одержать верх над Порту-
галией в решающем мат-
че турнира. Он стал оче-
редным греком, приобре-
тенным клубом серии А -
 ранее «Интерационале»
купил Гиоргиоса Карагуни-
са, «Фиорентина» - Зиси-
са Вризаса, «Рома» - Трая-
носа Делласа, «Мессина» -
Димитриоса Элефтеропу-

лоса, а «Кальяри» - Теофа-
ниса Катеръяннакиса.

32-летний Загоракис на
этой неделе стал свобод-
ным агентом - его четырех-
летний контракт с АЕКом
подошел к концу. Футбо-
лист 94 раза выходил на
поле с повязкой капитана
сборной Греции и обладает
опытом выступлений в Анг-
лии - он два с половиной го-
да играл за «Лестер Сити»,
а в 2000-м принял предло-
жение АЕКа.

«Загоракис - греческий
Роберто Баджо, - заявил
вице-президент «Болоньи»
Томмазо Гаццони Фраскара.
- Футболист сказал нам, что
он собирается упорно тре-
нироваться для того, чтобы
выступить на ЧМ-2006. Мы
поможем ему, как помогли
Баджо перед первенством
планеты шесть лет назад».
До французского финала
Баджо забил за «Болонью»
22 гола и заслуженно вер-
нулся в «скуадру адзурру».

Кубок Америки

Блаттер призвал Европу не жадничать
явление он сделал в Ки-
тае, куда прилетел спе-
циально на матч откры-
тия Кубка Азии.

Блаттер заметил,
что в этом случае Ев-
ропа смогла бы сыг-
рать важную роль в
развитии азиатского
футбола. «У футболь-
ных клубов Старого
Света слишком много

игроков, - заметил прези-
дент ФИФА. - Было бы не-
плохо предоставить неко-
торым из них новые воз-
можности и открыть новые
перспективы».

Международная федера-
ция футбольных ассоциа-
ций (ФИФА) выразила го-
товность оплатить лечение
Диего Марадоны от нарко-

Одной из причин прова-
ла мадридского «Реала» на-
зывалось предсезонное
азиатское турне, по ходу ко-
торого футболисты затра-
тили немало сил, выступая
в непривычных для них кли-
матических условиях. Одна-
ко руководство королевско-
го клуба вновь не смогло
устоять перед возможнос-
тью хорошо заработать на
«выставочных» матчах.

И на этот раз «Реал» от-
правляется на Восток не

«РЕАЛ» ОПЯТЬ ЕДЕТ В АЗИЮ
один: компанию ему соста-
вят «Валенсия» и «Барсело-
на».

Каталонцы решили
объять необъятное и поми-
мо Японии посетят еще и
Южную Корею с Китаем. В
«Валенсии» решили после-
довать примеру мадридцев
и ограничатся посещением
Страны восходящего солн-
ца.

Но заработают эти клу-
бы отнюдь не пропорцио-
нально количеству прове-
денных игр: «Реал» полу-
чит 15 млн. евро, «Барса»
– четыре, а «Летучие
мыши» – всего лишь 1,3
миллиона. Столь внуши-
тельная разница в оплате
труда объясняется высо-
кой популярностью звезд
«Реала», которые приносят
в его казну до 40% всех до-
ходов.

ФИФА готова оплатить лечение Марадоны
мании в одной из
специализирован-
ных клиник Швейца-
рии. Об этом заявил
вице -президент
ФИФА аргентинец
Хулио Грондона, сооб-
щает ИТАР-ТАСС со
ссылкой на итальян-
ские СМИ.

Личный врач Ма-
радоны Альфредо
Каэ сказал, что ему
пока ничего не изве-
стно об инициативе
ФИФА. Однако, по
словам Каэ, от одной
фирмы из Швейца-
рии поступило пред-
ложение оплатить
пребывание Марадо-

ны в этой стране. Личный
врач Диего заявил, что он
находится в постоянном
контакте с посольством
Кубы в Аргентине. Фидель

Кастро пригласил Марадо-
ну пройти курс лечения.
Марадона уже лечился на
Кубе от наркомании в 2000-
2001 годах.

В этом году Диего Мара-
дона дважды попадал в реа-
нимацию в тяжелом состо-
янии в связи с нарушения-
ми дыхания и работы пище-
варительного тракта. По
заключению врачей, причи-
ной приступов стало при-
страстие бывшего футбо-
листа к наркотикам. Сейчас
Марадона - против его воли,
но по настоянию родствен-
ников - помещён в психиат-
рическую лечебницу.

По словам Каэ, место ле-
чения Диего должны выб-
рать его родители и братья.
Однако, по данным прессы,
семья Марадоны выступает
против того, чтобы он поки-
дал Аргентину.

Грузинский легковес Коба Гоголадзе, который живет и тренируется в США,
одержал свою 15-ю подряд победу на профессиональном ринге. Соперником
Гоголадзе был опытный американец Ламар Мерфи, который в течение десяти
раундов так и не сумел толком приспособиться к нестандартной манере гру-
зинского левши, уступив ему единогласным решением судей (91:100, 92:98 и
93:97), сообщает AllВoxing.ru.

Очередная победа Гоголадзе

Победителями очередно-
го, 13-го этапа веломногод-
невки «Тур де Франс» стали
те же два гонщика, которые
выиграли и предыдущий
отрезок пути. Итальянец
Иван Бассо и американец
Лэнс Армстронг вновь суме-
ли «переиграть» всех конку-
рентов и «привезли» ос-
тальным главным участни-
кам соревнований от одной
до семи минут преимуще-
ства.

Правда, на сей раз пер-
вым был Армстронг, а Бас-
со пришел на финиш вто-
рым. Но он не сильно рас-
строился, ведь в общем за-
чете стал третьим. Пресле-
дователи разбились на
множество больших и ма-
лых групп и это ясно, ведь
этап был горным и очень
длинным – 205,5 км. А пеле-

тон отстал от лидеров более чем на 31 минуту! В итоге и лидер гонки в общем зачете
француз Томас Вокле проиграл Армстронгу более почти пять минут и с огромным
трудом сохранил лидерство. Но пятикратный чемпион «Тура» из США теперь всего в
считанных секундах от Вокле.

Велос порт

«Тур де Франс»
13-й этап - за Армстронгом

12-й этап. 197,5 км. Кастельсарразен – Ла-Монжи
1. Иван Бассо (Италия, КСК) – 5:03.58.
2. Лэнс Армстронг (США, Ю.Эс.Постал) – время победителя…

Общий зачет
1. Вёклер – 51:51.07.
2. Армстронг – отставание 5.24…

13-й этап (205,5 км)
1. Лэнс Армстронг (США, «Ю. Эс. Постал») – 6.04.38.
2. Иван Бассо (Италия, «Тим Си-Эс-Си») - отставание 0.00.
3. Георг Тотшинг (Австрия, «Герольштайнер») – 1.05...

Общий личный зачет
1. Томас Вокле (Франция, «Бриоше ла Буланже») – 58.00.27.
2. Лэнс Армстронг (США, «Ю. Эс. Постал») – отставание 0.22.
3. Иван Бассо (Италия, «Тим Си-Эс-Си») –  1.39…

Задержание экс-чемпи-
она мира по шахматам
Бобби Фишера в токийс-
ком аэропорту Нарита
организовано американс-
кими властями. Как стало
сегодня известно, они ан-
нулировали его паспорт в
связи с судебным делом,
возбужденном после его
участия в 1992 году на
шахматном турнире в
Югославии, против кото-
рой тогда действовал ре-
жим экономических санк-
ций.

По признанию близкой
знакомой гроссмейстера
японки Мииоко Ватаи, «он
ничего не знал о том, что
паспорт уже недействите-
лен». «Фишер свободно пу-
тешествовал последние де-
сять лет и у него никогда не

Ша хм аты

Власти США  задержали Фишера

«Кубок Каддафи», кото-
рый ливийский лидер Муа-
мар Каддафи учредил спе-
циально для победителя
чемпионата мира по шахма-
там, отлит из золота и ве-
сит три с половиной кило-
грамма. Об этом на пресс-
конференции в пятницу со-
общил президент Междуна-
родной шахматной федера-
ции (ФИДЕ) Кирсан Илюм-
жинов. Чемпионат мира по

было проблем. Я не пони-
маю, почему его паспорт так
внезапно объявлен недей-
ствительным», - сказала
она.

В настоящее время Боб-
би Фишер находится в ка-
мере предварительного
заключение и, по поступа-
ющей информации, японс-
кие власти готовятся к его
депортации в США, с кото-
рыми действует соглаше-
ние о взаимной выдаче пре-
ступников и лиц, находя-
щихся в розыске. Однако,
по словам Мииоко Ватаи,
61-летний экс-чемпион со-
бирается подать апелля-
цию.

Одаренный Фишер уже
в 15 лет стал гроссмейсте-
ром, а в 1972 году, после
победы над Борисом Спас-

ским, который тогда высту-
пал за СССР, завоевал ти-
тул чемпионом мира, кото-
рый удерживал вплоть до
1975 года. После этого шах-
матист прославился сери-
ей экстравагантных поступ-
ков, в частности, требова-
ниями непомерных гонора-
ров. В последний раз он по-
явился на публике 12 лет
назад в Югославии, где по-
бедил на турнире с призо-
вым фондом 3,35 млн дол-
ларов. За нарушение режи-
ма санкций в Соединенных
Штатах завели на него су-
дебное дело. Узнав об этом,
Фишер исчез и, по некото-
рым данным, скрывался в
Японии. Его задержание в
аэропорту Нарита про-
изошло, когда он собирал-
ся вылететь на Филиппины.

Касымджанов получил золотой «Кубок Каддафи»
шахматам среди муж-
чин проходил в ливийс-
кой столице Триполи с 18
июня по 12 июля. Побе-
дителем соревнований
стал узбекский шахма-
тист Рустам Касымджа-
нов. Как сообщил Илюм-
жинов, помимо драго-
ценного «Кубка Кадда-
фи», 17-му чемпиону
мира по шахматам были
вручены призовые в разме-

ре 100 тысяч долларов, ин-
формирует РИА «Новости».

Официальный предста-
витель госдепартамента
США Ричард Баучер опро-
верг слухи о том, что аме-

Ол и мп и зм

Операции по срыву ОИ  не существует
риканский посол в Греции,
якобы, готовит тайную опе-
рацию по срыву летней
Олимпиады из-за угрозы
терроризма, чтобы избе-
жать возможных жертв.

«Никакой тайной опера-
ции посол не проводит», -
заявил Баучер журналис-
там в четверг, отвечая на
вопрос о том, почему в пос-
леднее время посол США в
Греции Том Миллер очень
часто стал приезжать в Ва-
шингтон для конфиденци-
альных встреч с представи-
телями администрации
Буша.

«Он периодически воз-
вращается для консульта-
ций и в последние месяцы
часто это делал, потому что
предстоящая Олимпиада
для нас очень важна», - со-
общил представитель гос-
департамента, добавив, что
США «делают все возмож-

ное, чтобы оказать гречес-
кому правительству поддер-
жку в обеспечении безопас-
ности Олимпийских игр».

«Ничего зловещего здесь
не происходит», - сказал Ба-
учер, разъяснив, что част-
ные консультации посла
Миллера в Вашингтоне свя-
заны с вопросами тесной ко-
ординации между различ-
ными ведомствами США и
Греции по обеспечению бе-
зопасности Олимпиады.

«У нас имеет место со-
трудничество по линии пра-
воохранительных структур,
разведки, вооруженных сил
и НАТО - на земле, на воде и
в воздухе. Совместно с пра-
вительством Греции и дру-
гих стран мы осуществляем
много вещей, чтобы гаран-
тировать безопасность
Олимпийских игр», - под-
черкнул представитель гос-
депа.

Оливер Кан остался ве-
рен мюнхенской «Бава-
рии». Голкипер националь-
ной сборной отклонил
миллионное предложение
одного из клубов японс-
кой J-лиги. Главным крите-
рием выбора стало учас-
тие на чемпионате мира
2006 года в собственной
стране. По словам Кана у
него не было бы шанса ос-
таться в сборной, если бы

Кан променял Японию на ЧМ
он уехал на Дальний Вос-
ток.

Японцы предложили
лучшего вратарю чемпио-
ната мира 2002 года около
7,5 млн. евро нетто, что
вдвое превышает сегод-
няшнюю зарплату футбо-
листа. Во время отпуска
на Сардинии Кан долго ду-
мал над заманчивым кон-
трактом, однако решил не
искушать судьбу и остал-

ся все-таки в Германии.
Тем не менее, вратарь от-
метил, что если бы такое
предложение поступило из
Европы, то он скорее всего
бы принял его.

Кроме того, вратарь до-
бавил, что есть и еще одна
причина столь понятного
всем выбора. Кан учитывал
также интересы своей
страны. Тренер баварцев
Феликс Магат провел не-

плохую работу во время
отпусков футболистов. Он
постоянно созванивался с
Каном и Михаэлем Балла-
ком, который вел перегово-
ры с испанской «Барсело-
ной».

 Оба согласились остать-
ся в команде. Магат, кста-
ти, в качестве презента по-
дарил и Кану и Баллаку до-
полнительных три дня от-
пуска.

Что же касается Клау-
дио Писарро, получивше-
го серьезную травму голо-
вы, то игроку предстоит
операция. По словам
шефа клиники по нейро-
хирургии города Богенха-
узена профессора Крис-
тианто Лемунта, занима-
ющегося лечением напа-
дающего, Писарро нахо-
дится в стабильном состо-
янии.
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Елена Чачуа

День глубоких размышлений,
изменения стиля общения, об-
ласти интересов и ваших взгля-
дов, важных интеллектуальных
свершений. Возможны новые
полезные знакомства, необыч-
ный поворот в отношениях с
коллегами и партнерами.

День благоприятен для
смены стиля ведения дел,
торговли, для изменений в
карьере писателей и журна-
листов, коммерсантов и по-
средников, менеджеров,
продюсеров, дилеров, а так-
же для исследований, пере-
говоров, ответственных сде-
лок, для попытки осуществле-
ния чего-либо, кажущегося не
совсем выполнимым.

Благоприятный день для
официальных визитов, по-
сещения инстанций. Сегод-
ня для вас характерна боль-
шая творческая сила, сила
убеждения и возможность
ее применения.  Однако
умерьте свое желание всту-
пать в открытое противо-
стояние.

День интеллектуального,
культурного и религиозного
обогащения. Позитивность
мышления, интеллектуаль-
ный оптимизм и интерес к
образованию. Часто дает
множество поездок и пере-
мещений, связи и заключе-
ние договоров с иностранны-
ми партнерами.

Благоприятный день стаби-
лизации положения и постро-
ения фундамента для дальней-
шего процветания, прогресса
в достижении долгосрочных
целей. Появляются хорошие
возможности для продвиже-
ния в карьере. Можете рассчи-
тывать на понимание влия-
тельных лиц, руководства, на
помощь от официальных орга-
низаций и госструктур.

Возрастает энергичность и
инициативность. Ваши новые
идеи находят разумное при-
менение и способствуют ус-
пеху. Этим днем следует вос-
пользоваться для максималь-
ного продвижения к цели.

Для вас характерна ле-
ность, нетребовательность к
себе, нездоровый эгоизм и

потакание прихотям. Любов-
ные неприятности могут от-
влекать от работы. Остерегай-
тесь экстравагантных покупок,
излишних трат. Расчет на по-
лучение прибыли неоправдан.

Пришедшие сегодня идеи
относятся скорее к разделу
фантазий, чем реалий. Откажи-
тесь практически от всех видов
деловой активности, особенно
от заключения договоров и
подписания документов, об-
суждений, выступлений.

Лучше все же воздержать-
ся от операций с недвижимо-
стью, ремонта помещения, от
вложения капитала в сомни-
тельные предприятия, а также
от принятия важных решений.

Возрастет стремление к

лидерству, активность в про-
фессиональных и политичес-
ких делах. Результатом этого
дня могут стать негативные
изменения в отношениях с
начальством, сотрудниками,
компаньонами, властями.

День характерен переме-
нами в мировоззрении, отно-
шении к культурным и духов-
ным ценностям. Удачный день
для радикальных преобразо-
ваний в сфере ваших дело-
вых интересов. Возможно
получение в свое распоряже-
ние крупных сумм.

День радикальных измене-
ний в делах, профессии, ка-
рьере, социальном статусе и
финансовом положении.
Будьте чрезвычайно осторож-
ным при пользовании элект-
роприборами, компьютерной
техникой.

Страны СНГ
и Европы

А лма - Ата + 26
А ш ха б а д + 34
А ф и н ы + 35
Ба ку + 30
Б е р ли н + 27
Б и ш к е к + 27
Вена + 33
Вил ь н юс + 21
Ду шан бе + 34
Женева + 23
Ереван + 29

К ие в + 23
К ишин ев + 27
Л о н д о н + 17
М а д р и д + 25
Москва + 23
М и н с к + 20
П а р и ж + 17
Рига + 23
Р и м + 32
Ташкент + 33
Таллинн + 20
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Внучка Инна с семьей, невестка Надежда Шевченко
с матерью, племянники Зураб, Борис, Раиса Фоменко
извещают о смерти

Людмилы Захаровны ШЕВЧЕНКО
Вынос – 22 июля в 14.00.
Адрес: ул.Горгосали, 111, 4-й корпус, 2-й подъезд,

кв.25.

Редакция газеты «Свободная Грузия» выражает ис-
кренние соболезнования Арчилу Гогелия в связи со
смертью его брата

Константина ГОГЕЛИЯ

ИЗЛУЧАЮЩАЯ ЛЮБОВЬ
Когда Марина впервые

появилась в нашей редак-
ции, все сразу ощутили вол-
ну положительной энергии,
которая от нее исходила. На
душе стало легко и комфорт-
но. В чем секрет этого эф-
фекта? Он прост: Марина на
редкость светлый и добро-
желательный человек - и это
вопреки  непростым обстоя-
тельствам  ее жизни.

 «В маленькой комнате, с
переломами обеих рук, лежа-
ла 83-летняя женщина. Она
не вставала с постели более
трех месяцев. Положение
было тяжелым, не поднима-
лись руки, она уже никак не
надеялась встать на ноги…»
- так начинается письмо пе-
дагога с многолетним ста-
жем Галины Александровны
Кирилловой, любимой  учи-
тельницы Марины Кирако-
сян - Мосесовой. Пожилая
больная женщина рассказы-
вает о том, как ее исцелила
поэзия Марины: «Стихотво-
рений много, каждое по-сво-
ему прекрасно, потому что
достигает цели, будит
мысль, заставляет подумать
о многом - о себе, своей жиз-
ни, мечтах, надеждах. В каж-
дое стихотворение вложена
часть ее души, сердца, и по-
тому они волнуют… Я давно
болела, но стихи моей Мари-
ночки взяли на себя часть
моей боли. Я читаю стихи, и
моя комната становится
светлее. Эти стихи облегча-
ют мне жизнь, скрашивают
трудные минуты моего суще-
ствования».

Об этом же говорит звез-
да грузинского театра  Ната-
лья Михайловна Бурмистро-
ва, очарованная творчеством
Марины  Киракосян-Мосесо-
вой. Замечатальной, выдаю-
щейся актрисе, любимице
публики,  она посвятила «По-
эму о любви»… «Вы словно
родились с рифмой», - ска-
зала Бурмистрова  поэту.

«Есть на свете люди,  ко-
торые излучают любовь», -
пишет в предисловии к сбор-
нику Марины Марина Нови-
кова, член Пушкинского об-
щества Германии. К ним она
относит и поэта Киракосян-

Мосесову.
О терапевтическом воз-

действии поэзии Марины го-
ворят многие. Невероятно,
но факт: стихи вылечили и
самого автора. Несколько лет
назад - а именно столько вре-
мени Мосесова служит Музе
- Марина заболела астени-
ческим неврозом и была,
без преувеличения, на грани
смерти. Молодая женщина
горстями глотала транкви-
лизаторы  - ничего не помо-
гало. И она обратилась к  Богу
с молитвой. Слова молитвы
стали складываться в стихи.
Позднее появился первый
сборник - сборник молитвен-
ных стихотворений. Он мо-
ментально разошелся среди
любителей поэзии. Марина
не просто выздоровела - она
родилась как поэт.

Ее поэзию можно назвать
народной, то есть близкой и
понятной каждому. В про-
стой, доступной, легкой
форме автор исповедуется,
говорит о  самом сокровен-
ном, скрытом в глубинах
души. «Все истинно мудрое
просто и понятно» - эти сло-
ва Анатолия Франса стали
для Марины эстетическим
принципом.

«Стихи обнаженно откро-
венны, вызывают на спор, бе-
седу, доверительность… Тра-
гический мотив пронизыва-
ет книгу и музыку стиха на-
сквозь. Красота мысли и чув-
ства смягчают трагизм, зо-
вут к смирению, согласию,
добру» - говорится в одном
из откликов на сборник по-
эта, который вышел в свет
два года назад под названи-

ем «О чем поведать можно
миру…»

- И чтоб издать свои риф-
мованные строчки, при-
шлось продать последние со-
рочки. Так что же это - подвиг
или же безумие? Такой воп-
рос поверг меня в раздумье,
- так в стихотворной форме
Марина делится своими
мыслями по поводу появле-
ния на свет этого сборника.

Позднее стихи Киракосян
- Мосесовой  появились в
элитарной газете «Урарту»,
которая выходит в Ереване.
За этим последовала презен-
тация сборника «О чем хочу
поведать миру», которая
прошла в Центре культурных
взаимосвязей «Кавказский
дом». А потом начались при-
ятные неожиданности - сти-
хи Марины стали зовоевы-
вать читательскую аудито-
рию повсюду. Так, они появи-
лись в Нью-Йорке, на стра-
ницах русскоязычных еврей-
ских газет «Бухариан-таймс»,
«Меч Давида». А в Нижнем
Новгороде на стихи Марины
композиторы пишут песни и
романсы - даже появился
компакт-диск.

Но самое интересное - ее
произведения напечатаны в
сборнике «Армения в серд-
це поэта», изданном в Моск-
ве. Стихи Марины сосед-
ствуют в нем со стихами
Сергея Глинки, Валерия Брю-
сова. Владимира Немирови-
ча-Данченко, Сергея Городец-
кого, Егише Чаренца, Евге-
ния Евтушенко, Расула Гам-
затова, Акакия Церетели,
Иосеба Гришашвили, Симо-
на Чиковани... Эта оценка до-
рогого стоит!

В поэзии Марины Кирако-
сян-Мосесовой удивитель-
ным образом сочетается
трагическое мироощущение
с восторженным отношением
к жизни. Она часто сетует на

свою трудную судьбу. горь-
кую долю, несовершенство
мира и людей и в то же время
радуется жизни во всех ее
проявлениях. В одном из сво-
их стихотворений  «Сила жиз-
ни» она пишет: «Земля пре-
красна, как невеста, согретая
любви лучом, и нет на ней та-
кого места, где жизнь не била
бы ключом». Поэт постоянно
размышляет о сложностях
бытия, пытается постичь,
осознать его смысл, противо-
поставить злу и суете мира
небесную чистоту. «Я опаса-
юсь злых людей, как лань лес-
ная злого волка», - пишет она.
И в другом: «Я солнца луч
зажму в кулак и пронесу его
сквозь бури»…

Ей свойственно фило-
софское отношение к жизни,
закономерностям ее разви-
тия: «История дает живой
урок: насильем не добиться
лучшей доли. Всему на све-
те свой назначен срок, и каж-
дый исполняет свои роли».

Иногда стихи Марины пол-
ны горечи и сарказма.
«Одежда прикрывает наготу,
а глупость скрыть ничто не
может. Глупцу я пожелаю не-
моту: быть может, хоть она
ему поможет».

Четверостишия  поэта -
особая часть ее творчества.
В лаконичной, емкой форме
выражена глубокая  мысль:
«Лишь после горького плода
нам вновь по вкусу сладость
меда. И солнце ценим мы тог-
да, когда  дождливая погода».

Порой поэт вступает в
спор со своими оппонента-
ми, недоброжелателями,

подтверждая свое право на
творчество: «Пусть меня ру-
гают люди, обвинив во всех
грехах, мои истинные судьи
обитают в небесах». Или:
«Пусть говорят, что не поэт я
вовсе, а просто графоман
пустой, но моих строчек ог-
ненные версты, опровергают
вымысел такой».

В чем сила поэзии Мари-
ны? В их предельной искрен-
ности. Она не лукавит, не
фальшивит ни в одном из
своих творений. Ни в пафос-
ных произведениях, посвя-
щенных Армении, Грузии,
России, ни в строках, согре-
тых любовью, ни в стихах,
омытых слезами или «под-
перченных» горькой иронией.

Марина - романтик. Когда
ей это ставят в укор, она ис-
кренне удивляется: «С каких
пор это слово стало ругатель-
ным?» Увы, ей часто прихо-
дится сталкиваться с разно-
образными проявлениями
зла мира, и как истинный
романтик она отвергает его,
пытается уединиться в пре-
красном замке поэзии. Но
зло снова и снова напомина-
ет о себе.

«Мне больно видеть на-
тиск хамства, улыбку злоб-
ствующей лжи, надменную
кичливость чванства, убо-
гость подленькой души», -
пишет Марина. За этим -
многовековая поэтическая
традиция. Поэт всегда в кон-
фликте с миром - и именно
это обстоятельство рождает
бессмертные строки.

Инна БЕЗИРГАНОВА

Будни финансовой полиции

ЭНЦИКЛОПЕДИЯ МОШЕННИЧЕСТВА ПОПОЛНЯЕТСЯ
едва ли не ежедневно, вписывая все новые эпизоды в эту незавидную летопись

моральной нечистоплотности. Так, на днях сотрудниками столичного управления
Оперативного департамента финансовой полиции была уличена Анна Окропирид-
зе, которая за определенную сумму обещала не в меру доверчивым гражданам вне-
сти их в список пострадавших от землетрясения.

Следует отметить, что Анна Окропиридзе уже была осуждена в 2000 году, но в
2001 году вышла на свободу по амнистии. Однако этот горький урок не пошел ей, как
видно, впрок и она пустилась в новые махинации. Сдружившись с некой Цицино
Колиашвили и завоевав ее доверие, Окропиридзе под предлогом того, что у нее в
мэрии есть близкий человек, предложила собрать группу из 10 граждан, которые
будут за определенную плату с их помощью внесены в список пострадавших от зем-
летрясения и смогут получить в виде компенсации по 10 тысяч лари. Но для начала
«пострадавшие» должны были выдать своей «благодетельнице» на текущие расхо-
ды по 350 лари. Колиашвили собрала группу и в декабре 2002 года передала 3.850
лари Окропиридзе, которая полностью присвоила эти деньги.

«ИНТЕЛЛЕКТ» ЗА ПОЛЦЕНЫ
Недавно в Тбилисское управление финансовой полиции поступило сразу не-

сколько жалоб на владельца ООО «Интеллект» Ирину Корбесашвили. Указанная
фирма обещала отправлять студентов на учебу за границу, причем Корбесашви-
ли распространяла ложную информацию, что якобы фирма заключила договоры
с представительством Фондом Сороса в Грузии и Посольством Великобритании и
за счет этого может организовать учебу за границей за полцены. Однако на самом
деле никакого договора не существовало, а Корбесашвили присвоила полученные
с граждан обманным путем 25 тысяч долларов. Сейчас Корбесашвили созналась
в содеянном.

ПО СТОПАМ «ВЕЛИКОГО КОМБИНАТОРА»
решила, видимо, пойти Марина Чкадуа, прибавившая к коллекции незабвенно-

го Остапа еще несколько «сравнительно честных способов отъема денег». Как было
установлено сотрудниками Тбилисского оперативного управления, Марина Чкадуа
получила в одном из офисов обслуживания «Магтикома» монокарточки на 11 ты-
сяч лари, после реализации которых должна была возместить фирме эту сумму,
но фактически ее полностью присвоила.

В дальнейшем выяснилось, что Чкадуа же с целью начала бизнеса взяла у Тины
Бегиашвили 5.900 долларов. На эту сумму она должна была купить золото, потом
продать его дороже. Полученную прибыль предполагалось разделить поровну,
но до этого, конечно, так и не дошло, поскольку Чкадуа предпочла присвоить всю
сумму.

Еще одной жертвой ее махинаций стала Лали Лалиашвили-Никурадзе,у кото-
рой Чкадуа взяла 2.900 долларов для открытия ломбарда, обещав поровну делить
доходы от его будущей деятельности, но ни ломбард не открыла, ни денег, есте-
ственно, не вернула. В другом случае, сдружившись с Майей Абесадзе, которая
вместе с несколькими гражданами собирала по 250 долларов для игры в т.н. «ло-
торею», Чкадуа заплатила деньги за первый месяц, первой получила собранные
деньги и скрылась. На вопросы обманутых граждан, куда делись их деньги, Чкадуа
отвечала, что ее, якобы, ограбили, когда она ехала в такси, а в соответствующие
структуры она не обращается, потому что из-за темноты не запомнила ни лиц
нападавших, ни номера машины. Вот только поверят ли этим ее утверждениям
следователи…

ЭКСПЕРТИЗУ НА ТАКОМ КИСЕЛЕ НЕ ПРОВЕДЕШЬ…
В изготовлении фальсифицированной продукции сотрудниками Тбилисского уп-

равления Оперативного департамента было уличено индивидуальное предприятие
«Л.Пирцхалава». В результате проведенной экспертизы изготовлявшиеся предприя-
тием кисели из клубники, вишни и малины были признаны фальсифицированными.
В ходе следствия выяснилось также, что у руководителя этого предприятия Левана
Бебия не было сертификата на производство киселей. По факту возбуждено уголов-
ное дело.

 Артем ГУДЖЕЛАШВИЛИ,
по материалам службы по взаимодействию с общественностью

Финансовой полиции

Продается земельный
участок 1000 кв.м. Адрес:
Уреки – туристический
комплекс  «Мтис броли»
(«Горный хрусталь»).

Тел.: 893 371192.
Цена договорная


